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ВСЕМИРНАЯ 
АССАМБЛЕЯ МИРА

Завтра в Хельсинки открывается Все- 
нирная Ассамблея Мшра, В столицу Фин
ляндии прибывает около двух тысяч де
легатов почти из всех стран мира.

Всемирная Ассамблея Мара —  наиболее 
широкая из всех когда-либо проводив
шихся международных встреч щ)едстави, 
тедей миролюбивых сил. На Ассамблее 
представлено не только мощное движение 
сторонников мира, но и любые течения, 
которые видят выход из нынешней между
народной напряженности в отказе от обан
кротившейся политики «с позиции силы», 
в прекращении «холодной войны» и устз- 
ноЕленип делового сотрудничества всех 
стран, независимо от их социального 
строя. Участники Ассамблеи могут расхо
диться и расходятся по многим вопросам.' 
Но все они воодушевлены одним стремле
нием —  всемерно содействовать разрядке 
международной напряженности, установле
нию нормальных взаимоотношений между 
государствами, устра1нению угрозы новой 
войны.

Сама жизнь показала полную возмож
ность самого широкого объединения лю
ден. желающих мира и ненавидящих вой
ну. независимо от исповедуемых ими по
литических и религиозных воззрений. 
Прекрасный пример тому —  состоявшаяся 
весной текущего года Азиатская конфе-. 
ренция по ослаблению напряженности,^ в 
международных отношениях. На этой кон. 
ференцип за объединение своих усилий в 
борьбе за .мдЕр решительно высказались 
представпте.ти самых различных политиче
ских направлендй, служители религиоз
ных культов и атеисты, профсоюзные дея
тели и руководители крестьянских органи. 
заций. Они добились единства в основном 
вопросе —  вопросе о предотвращении вой
ны и сохранении мира.

Национальные ассамблеи и конгрессы 
миролюбивых сил Франции, Советского 
Союза, Италии, Бразилии, Польши, Румы
нии. Болгарии и других стран, состояв
шиеся в последнее время, прош-та под зна
ком подготовки к  Всемирной Ассамблее. 
Желание принять участие в Ассамблее вы
разили виднейшие общественные деятели, 
крупные ученые и литераторы, чьи имена 
являются для многих народов националь
ной гордостью.

Порядок работы Ассамблеи будет уста
новлен самими ее участниками. Бюро Все
мирного Совета Мира внесло предложение, 
чтобы основны^(и темами дискуссии слу
жили такие' актуальные вопросы, как раз. 
оружение и атомное оружие, военные бло
ки , безопасность и сотрудничество наций, 
независимость и сохранение мира. Сама 
Ассамблея призвана окончательно решить, 
какие Ю16ННО вопросы и в каком порядке 
она рассмотрит. Представительный харак. 
тер Ассамблей, та подготовка, которая про
ведена к  ней во всех странах, горячее 
стремление народов к  миру —  все это 
создает основы для успешной ее работы.

Трудно переоценить значение самого 
факта созыва Всемирной Ассамблеи Мира, 
Созыв Ассамблеи свидетельствует прежде 
всего о том, что рост сил мира продол
жается. Все более широкие политические и 
общественные силы включаются в актив
ную борьбу за мир. Они все более про
никаются стремлением объединить свои 
уси.тия в этой борьбе. Это открывает но
вые перспективы в борьбе народов за 
мир, дает сотням миллионов людей уве
ренность в том, что война может быть 
предотвращена.

Рост сил мпра имеет решающее значе
ние для судеб всего человечества. Он 
крайне важен в современной международ
ной обстановке, когда политика агрессив
ных кругов западных держав угрожает 
войной всем народам, когда агрессоры уси. 
ливают свою активность. Нельзя не счи
таться с тем тревожным фактозг, что 
вопреки воле народов ратифицпрованы во
енные парижские соглашения, которые 
обостряют обстановку в Европе, создают в 
ней очаг новой войны. Соединенные Ш та. 
ты создали военные блоки на Дальнем п 
Ближнем Востоке. Вокруг стран демокра

тического лагеря развернута сеть воейиых 
баз, предназначенных для нападения па 
них. Продолжаются провокации против 
Китайской Народной Республики. Западные 
капиталистические страны усиливают гон
ку  вооружений. Северо-атлантический блок 
разворачивает подготовку к  атомной вой
не.

В этих условиях особое значение при
обретает мужественная и самоотверженная 
борьба за мир, в которую включаются все 
более широкие общественные слои во всех 
странах. Самым активным образом участ
вуют в этой борьбе народы стран, принад
лежащих к  великому лагерю мира и со
циализма, возглавляемому Советским Сою
зом и Китайской Народной Республикой. 
Они твердо и последовательно борются за 
укрепление мира между всеми народами, 
за уменьшение международной напряжен, 
ности.

Неизменным принципом советской внеш
ней политики является ленинский прин
цип сосуществования различных общест
венных систем. Советское правительство 
отстаивает этот принцип во имя того, что
бы избавить человечество от ужасов и 
бедствий войны, обеспечить для народов 
мир и спокойствие.

Благородным целям борьбы за мир нсиз. 
менно служила и служит политика Совет
ского Союза в Организации Объединенных 
Наций.

В последнее время Советский Союз пред
принял новые шаги в целях разрядки меж. 
дународной напряженности. включение 
Государственного Договора с .Австрией, 
предложение правительства СССР по воп
росам сокращения вооружений, запреще
ния атомного оружия и устранения угро
зы новой войны, советско-югославские пе
реговоры. приведшие к  нормализации и 
улучшению отношений между СССР и 
Югославией, предложение об установлении 
дипломатических и торговых .отношений 
между СССР и Германской Феаеральной 
Республикой, начавшиеся переговоры с 
Японией —  все это оказывает глубокое, 
оздоровляющее влияние на международную 
обстановку.

На Всемирной Ассамблее Мира совет
ские представители cmoii't  заверить все 
народы, что Советский Союз, уверенный в 
своих силах, опираясь на несокрушимое 
единство своих народов, полон решимо
сти предотвратить новую мировую войну. 
Все народы, как и прежде, найдут в лице 
Советского Союза прочную, несокрушимую 
опору в борьбе за мир и прогресс.

Пятая Всесоюзная конференция сторон
ников мира поручила советским делега
там подтвердить на Всемирной Ассамблее 
Мира, что советские люди непреклонно 
требуют немедленного прекращения во 
всех странах производства атомного ору
жия и уничтожения всех его запасов, а 
также безусловного запрещения ка к атом
ного, так и всех дрл*их видов оружия 
массового уничтожения. Советский народ 
поддерживает пять принципов взаимоотно
шений между государствами: взаимное
уважение территориальной целостности и 
суверенитета; ненападение; невмешатель
ство во внз"греннпе дела друг друга; ра
венство и взаимная выгода; мирное сосу
ществование.

Советские делегаты выразят глубокие 
симпатии народам стран Азии и Африки, 
борющимся за свою свободу и независи
мость. Они установят тесный контакт и 
будут активно сотрудничать со всеми 
участниками Всемирной Ассамблеи, заин
тересованными в сохранении и  укрепле
нии мпра, независимо от их национально, 
ети, политических и религиозных взгля
дов, социального положения и.-га партий
ной принадлежности.

Советский народ прекрасно сознает, 
что только объединение усилий всех, кто 
хочет мира, предотвратит новую войну.

Советские люди от всей души желают 
успеха Всемирной Ассамблее Мира, кото
рая явится великим вкладом народов в 
дело мира.

(Передовая «Правды» за 21 июня).

- □  □  □ -

Закончился учебный год 
в ш колах РСФСР

20 июня в шко.тах РСФСР закончились 
экзамены на аттестат зрелости. По срав
нению е прошлым годом учащиеся показа
ли более глубокие и твердые знания по 
русскому языку, литературе, истории, ма
тематике. физике, химии и другим дис
циплинам.

В школах Российской Федерации окон
чило среднюю школу свыше 570 тысяч 
юношей и девушек. Это почти на 120

тысяч больше, чем в 1953— 1954 учебном 
году.

20 июня в городах и рабочих поселкам 
РСФСР закончились также экзамены на 
аттестат зрелости в школах рабочей моло
дежи. Около 94 тысяч человек держало 
экзамены за курс средней школы. Юно-ши 
и девушки получили среднее образование 
без отрыва от производства.

(ТАСС).

Звуковая сигнализация на тракторах „ДТ-54"
ХАРЬКОВ. 21 НЮНЯ. (Т.АСС). На трак

торный завод имени Орджоникидзе из Пол
тавской области сообщены результаты ис. 
питаний дизельных тракторов «ДТ-54» со 
звуковой снгначдизацией. предназначенной 
для постоянной связи тракториста с при
цепщиком или комбайнером. Система сиг
нализации проста по устройству.

На вергикальной выхлопной трубе трак
тора установлена небольшая воздушная 
сирена, напоминающая собой паровозный 
свисток. Чтобы привести ее в действие, 
трактористу достаточно потянуть тросик, 
выведенный в кабину через моторную пе- 
{югородку. При этом специальная заслон

ка перекрывает выхлопную трубу, мотор
ные газы под давлением направляются в 
сирену. Второй конец тросика, также сое
диненный с рычажком заслонки, проходит 
вдоль капота и кабм ы  и выводится к  
пр1щепным агрегатам.

Такая двусторонняя связь тракториста 
с прицепщиком или комбайнером значи
тельно облегчает работу в ночное время, 
способствует улучшению качества пахоты 
и уборочных работ. С октября нынешнего 
года все харьковские тракторы «ДТ-54» 
будут выпускаться с новыми сигнальными 
устройствами.

по-хозяйски готовиться
к УБОРКЕ УРОЖАЯ

Долг комбайнеров
Близится уборочная пора. Ее успех во 

многом будет зависеть от того, ка к мы. 
комбайнеры, подготовим машины к  работе 
и организуем их высокошроизводительное 
использование.

Опыт показывает, что при травильной 
организаций труда можно обеспечить 
бесперебойную работу комбайновых апрега. 
тов. Важно бефечь технику, проявлять 
смекалку, инициативу, а главное —  чув
ствовать ответственность за порученное 
дело.

Комбайн «Коммунар», на котором я ра. 
ботаю, не новый, находится в эксплоата- 
ции шесть лет. Это нисколько не влияет 
на мою выработку. В прошлом году за 
весь период уборки зерновых культур я 
только дважды не выполнил установлен
ной дневной нормы.

Выработка колебаутась в зависимости от 
урожайности. При норме 8 гектаров в день 
я убирал значительно больше. В течение 
пяти первых дней убирал по 15 гектаров, 
в последующие 6 ра-бочих дней убирал по 
12 гектаров. Все остальные дни— от 8 до 
9 гекта1ров, а всего наш агрегат убрал 
370 гектаров зерновых и намо.тотил 7.800 
центнеров хлеба.

Агрегат работал без рывков, равномерно. 
Этого мы добились за счет слаженной ра
боты всех членов нашего коллектива, бла
годаря умелой эксплоатации комбайна. 
Как правило, перед началом уборки я вни
мательно осматриваю полосы, учитываю 
их размер, запоминаю наиболее трудные 
повороты и изгибы поля, тщательно про
веряю, в какую сторону имеют наклон 
колосья, где хлеб полег, изучаю густоту 
стеблестоя. Я убедился, что такое деталь
ное изучение полей позволяет безостано
вочно работать днем и ночью. Нема.то я 
выиграл времени за счет сокращения хо
лостых переездов с одного поля на другое.

Отдельные комбайнеры нашей МТС 
считают, что я намолотил 7.800 центне
ров хлеба только потому, что убирал высо- 
коу|рожайные участки овса и пшеницы. 
Это не совсем правильно. Успех намолота 
обеспечила, главным образом, бесперебой
ная работа агрегата. Ведь можно убрать 
за день 3 гектара и намолотить с них 
60— 70 центнеров зерна, а потом стоять и 
ничего не делать. Я же добивался намоло
та за счет высококачественной уборки, 
перевыполнения норм вьлработки на любом 
поле.

Борьба с потед1ями все время стояла на 
первом плане. Уборку вели на низком сре
зе, с зерноуловителями. Полеглые хлеба 
убирались с одной, а нередко и с двух 
сторон, в зависимости от степени наклона 
колосьев. Весь «секрет» заключается в 
высокопроизводительном использовании 
алрегата.

Нынче думаю поработать не хуже, а 
лучше прошлогоднего. Сейчас заканчиваю 
последние приготовления к  страдной поре. 
Машина хорошо огремингировапа. Чтобы 
сократить потери зерна три уборке, я внес 
некоторые конструктивные уеовершенство- 
вания в комбайн. Поставил дополнитель
ную заслонку ветронаправляющего щита 
второй очистки. Для того, чтобы в прием
ной камере не забивался питающий тран
спортер, поставил на середину транспор
тера дополнительную цепь, а на натяж
ной валик главного полотна хедера поста
вил два ролика, что исключит наматыва
ние сырой массы на вал.

☆  ☆
\

JC у б о р к е  у р о ж а я  
г о т о в я т с я  п л о х о

КОЛПАШЕВО. (По телефону). Январский 
Пленум ЦК КПСС подче>ркнул, что одним 
из решающих условий ликвидации потерь 
зерна в колхозах является сокращение 
сроков уборки урожая, П это вполне по
нятно: во ВРЙ1Я уборочных работ тро. 
пустишь час —  потеряешь десятки цент
неров урожая.

Организованно, в сжатые сроки можно 
провести уборку урожая лишь в том слу
чае. если МТС и колхозы к  вей хорошо, 
всестаронне подготовятся. На это важней, 
шее условие совершенно правильно указы
вают члены колхоза имени Калинина. Кри, 
вошеинского района, в своем письме, 
недавно опубликованном в газете «Крас
ное Знамя». II они правильно поступают, 
что заблаговременпо готовят к  уборочным 
работам простые машины, инвентарь.

А вот у правления колхоза имени 
Огалина нет такой заботы о подготовке к  
уборке урожая. В прошлом году страдная 
пора застала колхоз врасплох. Вспоминает
ся такая картина: на поля колхоза прибыл 
из Колпашевского училища механизации 
сельского хозяйства комбайн убирать со
зревшие хлеба, а в колхозе оказался 
не подготовленным к  работе механизиро
ванный ток, у сушилки не 'действовала 
печь. Несколько дней ремонтировали ток, 
сушилку, задерживая уборочные работы.

Произошло это потому, что руководители 
колхоза забыли старую истину; «Готовь 
сани летом, а телегу— зимой».

Ошибки прошлого года повторяются и 
нынче.

Крайне медленно ведется ремонт тростей, 
ших уборочных машин. К  15 июня отре
монтировано из 8 имеющихся в колхозе 
сенокосилок только 4, 6 конных граблей 
из 15. В прошлую осень значительная 
часть уборочных машин в кол.хозе не ис
пользовалась, даже углы полей обжина
лись самоходным комбайном. Правление на 
это рассчитывает и нынче и ремонт про. 
стых уборочных машин организует из рук 
вон плохо.

Кроме простейших уборочных машин, 
нужно много инвентаря, без Koroiporo убор, 
ву урожая хо(рошо не проведешь. Телега 
неисправна —  тормоз в работе. А ремонт 
телег и инвентаря затягивается. К  работе 
до сих пор не готова половина телег и 
бричек. Не начато изготовление ручных 
граблен и вил, хотя сенокос надо начинать 
и нужда в этом инвентаре большая. Меш
ков следует иметь не менее 600, а в на
личии числится только 400.

До сих пор не отремонттровано около 
50 комплектов сбруи.

Один из центральных вотросов убороч
ной кампании —  борьба с потерями зерна 
в поле, на токах, при его транспортиров
ке. Большое значение в этом деле будут

иметь хорошо оборудованные механизиро
ванные тока, позволяющие в любую пого
ду вести очистку, сушку зерна.

В артели имеется два тока, одни из них 
механизирован. Есть возможность механи
зировать и другой ток. Электроэнергию 
можно получить с нефтебазы, требуется 
только поставить десятка три столбов и 
сделать проводку. Двигатель в колхозе 
имеется, лес для столбов уже заготовлен. 
Механизацию второго тока нельзя откла
дывать, но правление все-таки с этим не 
торопится.

Не спешит оно и с ремонтом зерносуши
лок и строительством навесов. На току 
первой полеводческой бригады нужно по
крыть тесом или в крайнем случае соло
мой крышу. Во второй полеводческой 
бригаде не готова зерносушилка «Колхоз
ница». У нее неисправна печь, камера, 
пол тоже требует ремонта. Надо ускорить 
строительство нового навеса к  току второй 
полеводческой бригады. Дел много, и ни 
одно из них не начато.

В прошлом году уборку урожая во мно
гом сдерживало отсутствие хороших склад, 
ских помещений. Ьгеб вынуждены были 
ссыпать в конюшню, в коровник, телят
ник, часть зерна подверглась порче. Прои
зошло это потому, что в колхозе нет ни 
одного хорошего зернохранилища. Нынче 
заллантровано строительство зернохрани. 
лища на 400 трнн. Для этой цели заготов
лено 300 кубометров леса, часть его под
везена к  месту строительства, создана 
специальная бригада, которая заложила 
фундамент и готовит лесоматериал для 
всех хранилищ. Но работа идет очень 
медленно из-за плохой организации вывоз, 
ки леса. И правление об этом беспокойст
ва не проявляет, и руководители Чажем- 
товской МТС, которая обслуживает колхоз, 
необходимой помощи не оказывают.

Руководителям колхоза имени Сталина 
нужно покончить с В1редной раскачкой в 
подготовке к  уборке урожая. Необходимо 
позаботиться не только о готовности мате- 
•риально-технических средств, но и проду
мать план уборочных работ, предусмотреть 
в нем правильное использование сложной 
техники и простых машин. Надо ускорить 
подготовку токов, сушилок и строительст. 
во зернохранилищ.

Рейдовая бригада газеты «Красное 
Знамя»:

Е. БЫЛИН.
председатель Тогурского поселкового 

совета, Колпашевского района, 
М. КЛИМОВА, 

секрет^пь г''чета, 
И. АВДЕЕВ, 

нормировщик Нарымской 
сплавконторы.

Уборку хлебов начну выборочно, не до
жидаясь поспевания больших массивов. С 
первых же дней думаю выполнять не ме
нее как по полторы дневных нормы. Наш 
долг —  долг всех комбайнеров —  обеспе
чить нынче проведение уборки урожая в 
самые сжатые сроки.

Ф. БАРИНОВ, 
комбайнер Галкинской МТС.

Соревнование комбайнеров
Механизаторы Чилинской МТС соревну

ются с коллективом Ювалинской МТС. Мы 
регулярно проводим взаимопроверки вы
полнения взятых обязательств, обмени
ваемся опытом работы.

Недавно к  нам приехала большая груп
па комбайнеров Ювалинской МТС, чтобы 
обменяться опытом работы по ремонту 
комбайнов.

Наш комбайнер 3. А. Ходоренко, участ
ник Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки этого года, рассказал гостям о тех 
усовершенствованиях, которые внес в вон. 
струкцию комбайна. Механизаторы внима
тельно осмотрели и ознакоми.тись с уст
ройством весов, гектаромера, которые изоб
рел и установил на своем комбайне тов. 
Ходоренко.

Затем гости поделились опытом ‘своей 
работы. Лучший комбайнер Ювалинской 
МТС тов. Баранов рассказал о том, какие 
усовершенствования он внес в свой ком
байн.

Хозяева и гости решили продолжить 
соревнеквание и добиться быстрого и вы
сококачественного проведения уборки уро. 
жая.

Комбайнеры тут же заключили индиви
дуальные договоры. Тов. Ходоренко вызвал 
на соревнование тт. Баранова и Ко'шеуто- 
ьа, тов. Кириллов —  тов. Соловьева, тов. 
Свинин —  тов. Захарова, тов. Суханов Н. 
—  тов. Тырко, тов. Суханов К. —  тов. 
Соболева.

Н. ВЕДЕНЕЕВ, 
секретарь парторганизации Чилинской 

МТС Кожевниковского района.

НА ЛЕСОЗАГОТОВКАХ

Р аботать
ритмично

Зырянский лесср(«схоз треста «Чульет- 
лес» в этом году работает несколько луч
ше, чем в прошлом году. Пятимесячный 
план коллектив предприятия перевыпол
нил. За пять месяцев текущего года на 
нижние склады поступило на 12 тысяч 
кубометров леса больше, чем за такое же 
время прошлого года.

Но предприятие располагает гораздо 
большими возможностями для перевыпол
нения плана. Ряд лесопунктов отстает. 
Особенно плохо работали в мае Торбин
ский и Черноярский лесозаготовительные 
пункты.

Одна из главных причин этого в том, 
что как эти лесопункты, так и в целом 
предприятие работают неритмично, рыв
ками. Обычно в первой-и второй декадах 
производственные задания мастерскими 
участками не выполняются. В третьей же 
декаде начинается «штурм». Дело в том, 
что в леспромхозе не придают еще необхо
димого значенпя подготовительным рабо
там, а это является большой помехой в 
работе мастерских участков. Несвоевре
менная подготовка ветакад, волоков, про
кладка усов дороги к  вер.хним складам не 
дает возможности мастерским участкам 
своевременно перебазироваться с одной 
лесосеки в другую.

Несвоевременно готовятей лесосеки на 
Черноярскоы лесозаготовительном пу^нкте. 
Так получается потому, что мастерский 
участок, выполняющий подготовительные 
работы, не укомплектован рабочей силой. 
Здесь лишь 18 рабочих вместо 50. Это 
отрицательно сказывается и на качестве 
работ. Дороги, волоки, эстакады делаются 
наспех.

В леспромхозе неправильно использует
ся рабочая сила. Большая часть рабочих 
здесь все еще занята на всякого рода 
вспомогательных и второстепенных рабо
тах. В то же время на основных операци
ях в лесосеках не хватает людей.

Все это приводит к  простоям техники, в 
нарушевням графика цикличности.

Например, 6 июня на мастерском уча
стке ■ 1 Черноярсвого лесопункта 
из четырех работающих тракторов 
без опоздания вышла в лесосеку толь
ко одна машина, на которой работает 
тов. Гибович. Тракторист за 8 часов вы
вез на эстакаду 50 кубометров древесины 
при норме 37. В то же время трактор 
У» 29— водитель тов. Кампанеец —  про
стоял из-за неисправности 4 часа. Маши
на, на которой работает тракторист тов. 
Вера, вышла в лесосеку с опозданием на 
3 часа. Оба эти тракториста сменную 
норму не выполнили. На половину мощ
ности работали в этот день электростан
ции, паровые краны, мотовозы.

Еще хуже в этот день шла работа на 
мастерском участке 1̂» 2. Трактор Кг 31 
простоял 2гз-за того, что был расплавлен 
подшипник коленчатого вала. Лебедкой 
Л-19 за смену подтрелевано только 25 ку 
бометров леса при норме 75. Вся беда в 
том, что для р а ^ ы  этого механизма не 
созданы нормальные условия. На волоке 
торчат инж. валяются хлысты. Прицепщи
ки  не обеспечены необходимым количест
вом чекеров.

Аналогичная картина наблюдалась и в 
некоторые из последних дней.

Плохое использование техники —  ос
новная причина того, что Зырянский лес
промхоз в июне вьшо.тняет график вывоз
ки  леса лишь наполовину.

Л. ВОЙТЕНКО,

П е р е в ы п о л н и л а  
п о л у го д о в о й  п л а н

Томская промартбль «Новая живнь» ао. 
пугодовой план по выпуску валовой шро. 
дукции и ассортименту выполнила на 
107,5 процента. Коллектив промартели 
взял на себя обязательство пятилетний 
план вьшолнить к  1 сентября текущего 
года, а годовой —  ко Дню (Советской Кон
ституции.
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ПО р о д н о й  с т р а н е
Уголь сверх плана

СВЕРДЛОВСК, 20 июня. (ТАСС). Комби
нат «Свердловскуголь» на 12 дней рань
ше срока выполнил полугодовой план. 
Среднесуточная добыча топлива по срав
нению с прошлым годом увеличена более 
чем на 5 тысяч тонн. Про'изводительность 
труда превысила задание на 5,4 процен
та. снижения себестоимости уже полу
чено 6,5 миллиона рублей сверхплановой 
экономии.

В ответ на обращение участников Все
союзного совещания работников промыш
ленности уральские шахтеры внесли сот
ни ценнейших предложеипй. В частности, 
решено укрупнить три разреза, что позво
лит сэкономить за счет сокращения адми^ 
ыистративно-управленческого аппарата 
полтора миллиона рублей в год, трехкубо
вые ковши экскаваторов «Уралец» будут 
заменены 4- и 5-кубовымн, работа многих 
механизмов автоматизируется.

В социалистическом соревновании луч
ших успехов добились шахтеры треста 
«Волчаискуголь». Они дали с начала го
да десятки эшелонов топлива дополни
тельно к  заданию.

Саморазгружающийся
стоговоз

БАЛАШОВ. 20 июня. (ТАСС). Щ хани- 
заторы Аркадакской МТС изготовляют са- 
моразгружающиеся стоговоэы на колесном 
ходу. Трактор транспортирует стоговоз 
вдоль ряда копен, стогометатель идет с 
другой стороны ж подает копну за копной. 
Нагруженный стоговоз направляется на 
животноводческую ферму. Применение его 
на уборке ускорит очистку полей от соло
мы, повысит производительность труда ме
ханизаторов, позволит накопить много кор
мов на фермах.

Стоговозы производят и другие МТС об
ласти.

Челябинск. Качал выпускать продукцию новый завод ячеистого бетона про
изводительностью 20 тысяч кубометров бетонных изделий в год. Он будет изго
товлять панели мешдуэтаншых перекрытий, кровельные плиты, прогоны, лест
ничные марши и площадки.

На предприжгаи основные производственные процессы механизированы и 
автоьщтизированы.

На снимке: в одном из цехов завода ячеистого бетона. Загрузка шделий из 
пенобетона в автоклавы.

. . . (Фотохроника ТАСС).

Н а л и н и и  эл е к т р о п е р е д а ч и  К у й б ы ш е в —М о ск ва
С большим подъемом трудится коллек

тив монтажник-ов подмосковного участка 
линии электропередачи Куйбышев —  Мо
сква. Здесь завершаются работы по соору
жению южной части линии электропереда
чи, которая должна вступить в эксплоата- 
цию в нынешнем году. Более 30 километ
ров линии подготовлено для сдачи госу
дарственной комиссии.

17 июня на участке с опережением 
графикчЛ установлена последняя ме
таллическая опора. Вес ее превышает 35 
тонн. На установке опор отличилась 
бригада молодого монтажника Ивана Р ы б-, 
кина. Она выполнила сложную работу н а ; 
30 часов быстрее, чем было лредусыотре- 
но.

(ТАСС).

На выставке „Культура 
и искусство Индии"

Каждый день сотнж рабочих московских 
предприятий, служащих, деятелей искус
ства, учащихся вузов и школ приходят в 
залы Академии художеств С(ХР, где от
крыта выставка «Культура и искусство 
Индии». Здесь собрано более 1.500 экспо
натов: ценнейшие произведения индийско. 
го искусства и литературы, работы народ
ных мастеров, материалы по истории изу
чения Индии в Советском Союзе, картины 
русских дореволюционных и советских ху
дожников, побывавших в Индии.

За двадцать дней, прошедших со дня ее 
открытия, экспозицию осмотрело около 
шестнадцати тысяч человек. Многие посе
тители оставили в книге отзывов востор
женные записи. Вот некоторые из них:

«С восхищением знакомишься с искус
ством индийского народа, прекрасного и 
талантливого».

«Наши люди интересуются жизнью ве
ликого трудолюбивого индийского народа 
л  хотят знать ее ка к можно полнее».

«Да здравствует великий индийский 
народ и его прекрасное искусство!».

«Выставка особенно ценна тем, что 
свидетельствует о вековых дружественных 
связях р у х  великих народов!».

Ряд отзывов на китайском, корейском, 
немецком, индийском языках оставили за
рубежные гости.

(ТА(Х1).

Куйбышевская нефть
КУЙБЫШЕВ, 21 июня. (ТАСС). Кол- 

лекгив промыслового управления «Перво- 
мапнефть» завершил полугодовой план до. 
бычи нефти. В сравнении е соответствую
щим периодом прошлого года добыча ж-ид- 
Бого топлива намного возросла. Себестои
мость тонны нефти снижена на 6,5 про
цента против задания. Полпено 910 ты 
сяч рублей сверхплановых наколлон"‘\
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ПИСЬМА с т о м с к о г о  МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА

Внедрять новую технику, бороться 
с простоями оборудования

Два важных
вопроса

Внедт^нне в производство новых методов 
труда, технологии, машин и механизмов 
на манометровом заводе идет медленно. 
Это становится ясным, если познакомиться 
с выполнением плана организационно-тех
нических мероприятий. Не было ни одного 
года, ни одного месяца, когда бы план 
был выполнен. Мйогие важные пункты 
«перекочевывают» из плана в план в те
чение ряда лет. Вот примеры.

Каждому работнику завода ясны огром
ные преимущества литья под давлением по 
сравнению с литьем в землю. Но вот как 
это мероприятие внедряется в производст
во. Еще в 1952 году завод получил пресс 
для литья под давлением. И вот началось 
«Внедрение». Сперва дело задерживалось 
тем, что не было слециальной ста
ли для изготовления прессформы. За
тем долго не могли запустить пресс из- 
за отсутствия сжатого азота. Потом по. 
явился еще ряд причин, и пресс до сих 
пор не {лботает. В списке лиц, ответствен
ных за пуск пресса, по очереди значились 
почти все руководящие работники завода.

Сейчас пресс для литья под давлением 
стоит посреди грязи, в помещении с напо
ловину выбитыми окнами. По самым 
скромным подсчетам, за время, которое 
простоял этот пресс без действия, завод 
попусту перевел на стружку 30 тонн 
алюминия, потерял много рабочего вре
мени, энергии, топлива, смазочньп мате
риалов и  т. д.

Года два тому назад завод получил то
карный шестишпиндельный полуавтомат. 
После длительного периода внедрения его. 
после долгой «кочевки» этой работы по 
месячным планам организационно-техни
ческих мероприятий полуавтомат был за
пущен. Он заменил три револьверных 
станка. Но вскоре ^тпел с завода рабочий, 
обслуживающий полуавтомат. Станок был 
обезличен и поломан. Его начали ремонти. 
ровать и доломали до конца. ПодгУавгомат 
не работает до сих пор.

Список невьгаолненных пунктов плана 
организационно-технических мероприятий 
можно было бы продолжить, но в этом нет 
необходимости. В чем же причины невы
полнения плана?

Внешне дело поставлено ка к будто бы 
неплохо. Регулярно два раза в месяц глав, 
ный инженер завода проверяет ход выпол
нения плана, ежеквартально издаются 
приказы с выговорами в адрес виновных 
в невыполнении плана, раза два в год ход 
выполнения плана обсуждается на парт
бюро. П все-таки план не выполняется.

Н е к т р ы е  руководящие работники за. 
вода объясняют это тем, что мы мало на
казываем виновных'в невыполнении пла
на. А так .ти это? Если заглянуть в папку 
приказов по заводу, то можно убедиться в 
том. что почти все без исключения началь
ники цехов и другие руководящие цеховые 
работники имеют за последние год— два по 
нескольку административных взыскании 
за невыполнение плана организационпо. 
технических мероприятий.

Одна из причин невыполнения плана 
офганизапнонно-технпческих мероприятий 
в том, что некоторые начальники цехов и 
мастера и, особенно, инструментального и 
ремонтного nexoBi стали избегать нового, 
боятся его. Это объясняется неправильной 
системой планирования. При существую
щей системе планирования изготовление 
того или иного изделия оценивается в оп
ределенном количестве трудочасов. По 
Когда в плановом отделе получают черте
ж и нового изделия, штампа, станка, то 
его трудоемкость оценивают «с потолка». 
Необходимую для его производства оснаст
ку  стараются приравнять по сложности к 
той оснастке, которая уже выпускалась 
раньше, забыв о том, что всякое новое 
приспособление, новый штамп, новый ста
нок требует гораздо большей затраты 
труда, времени, средств на оснастку, чэм 
аналогичная по сложности, но уже паго- 
товлявшаяся ранее оснастка. Пасты слу
чаи, когда изготовленная новая оснаегка 
требует значительной переделки. При та
ком положении изготовленную оснастку 
невозможно внести в выполнение плана 
цеха. Поэтому потраченное время и срсд-

На снимкес Иван Митрофанович Колесников — медник четвертого цеха. 
Он с начала пятилетки выполнил две пятилетних нормы. Сейчас то®. Колесников 
работает в С1чет 1963 года. Фото Ф. Хитриневнча.

ства приходится «перекрывать» другой 
продукцией.

Такое положение с планированием про
изводства новой оснастки и оборудования 
отнюдь не повышает заинтересованность 
руководителей цехов во внедрении нового.

В пухлой папке приказов по заводу не 
найдешь ни одного приказа, где была бы 
объявлена 1 дагодарность или другое поощ
рение работникам предприятия, хорошо 
справившимся с выполнением плана орга. 
низацпонно-технических мероприятий. 
Можно указать, пожалуй, только одно 
исключение —  приказ с вынесением бла
годарности конструктору тов. Афанасьеву. 
Возникает вопрос: «Неужели на заводе не 
нашлось пи одного человека, который бы 
мог получить такую благодарность?». Нет, 
конечно. Такие работники на заводе есть, 
но их труд остается незамеченным.

Для того, чтобы наладить дело с быст
рейшим внедрением в жизнь передовой 
техники, с выполнением плана организа
ционно-технических мероприятий, необхо
димо пересмотреть систему планирования 
запуска новой оснастки и нового оборуло. 
вания. Необходимо разработать строгую и 
точную систему поощрения всех работни
ков завода, добившихся успехов в деле 
проектирования, изготовления или освое
ния новой техники.

Г. тыжнов,
старший инженер технического отдела 

манометрового завода.

Помогать 
рационализаторам 
и изобретателям

Обращение участников Всесоюзного со
вещания ра^тш гков промышленности вы
звало новую волну творческой активности 
в коллективе нашетч) завода. За последнее 
время улучшилась работа рационачДжзато- 
роъ и пз{^етателей.

На заводе проведен ряд мероприятий по 
унификации производства корпусов мано
метров. Кроме того, теперь корпуса мано
метров производятся путем штамповки 
взамен механической обработки. За послед
нее время сделана попытка унификации 
не только манометров, но и  других прибо
ров. Таковы, например, предложения 
тт. Пичуева и Шапиро.

Долгое время трудоемким щюпэво-дствен- 
ным процессом было изготовление мано
метрического крана. Рационализаторы за
вода внесли ряд предложений, позволяю
щих упростнть технологию изготовления 
кранов, получить 160.000 рублей годовой 
экономии.

Примеров творческой работы рационали
заторов можно привести много. Но хочет
ся отметить, что в рационализаторской 
работе на предприятии есть много недо
статков. Основной из них. на мой взгляд, 
заключается в том, что работа рационали^ 
заторов и изобретателей не координирует
ся. Их усилия не направляются на реше
ние коренных вопросов производства. Вог

НА ПРЕЖНЕМ УРОВНЕ
О работе учреждений культуры 

‘ Асиновского района
Перед сельскими учреждениями культу, 

ры стоит почетная и благородная задача-—  
помогать сельским труженикам в их борь
бе за выполнение программы крутого 
подъема сельского хозяйства. После выхо
да в свет решений сентябрьского, фев
ральско-мартовского и январского Плену
мов ЦК К]1СС ряд клубов, библиотек и 
кинопередвижек Асииовского района не
сколько улучшил свою деятельность. Ново- 
Николаевский, Ново-Кусковский клубы, 
Ивано-Богословская и Новиковская биб
лиотеки хорошо орган1гзуют пропаганду 
реигений партии и правительства по сель, 
свому хозяйству, используют разлшшые 
формы распространения передового опыта 
колхозов и МТС.

План кпнообслужпванпя за 5 месяцев 
этого года перевыполнен.

Однако общее состояние культурно-про
светительной работы в районе попрежнему 
неудовлетворительно. Оно не отвечает воз
росшим культурным запросам трудящихся.

Осенью 19Г)3 года в газете «Красное 
Знамя» в статье «Затянувшаяся перест
ройка» отмечались серьезные недостатки 
в деятельности культпроспетучреждений 
района. По сути, многие недостатки не 
устранены и до сих пор. В значительной 
части клубов, кроме демонстрации кино
фильмов и вечеров танцев, ничего но 
делается, i  такие, клубы, как Болыпе-До- 
роховский, Мало-Жировский. Крутогор.

ский, Тихомировский, Новиковекпй, Фили, 
моновекпй, Кайнарекпй, совершенно без
действуют.

Отдел культуры мало уделяет пнпмаиия 
сельской художественной самодеятельно
сти. Почти во всех клубах, за исключе
нием Вороно-Пашснского. Ново-Кусконско- 
го, Йово-Никплаевского п Минаевского, 
художественная самодеятельность отсутст
вует. Кстати, в текущем году агитхудоже- 
ственные бригады районного Лома куль
туры и сельских клубов выступали с ме
нее содержательным репертуаром. Качество 
исполнения было ниже, а количество кон
цертов меньше, чем в прошлом году.

Культпросве'П'чрежденпя слабо органи
зуют лекционную работу среди трудящих, 
ся. Лекторий, организованный при рай
онном Доме культуры, по существу, не 
работает. В отдаленных населенных п унк
тах, в таких, как Воробьевка. Каурово, 
Сборное, Дудкино, Таньково, Кузнецовка, 
Каутал, лекции и доклады за последнее 
время не читаются. Лекторская группа 
при отделе культуры, а также многие 
сельские лекторские объединения редко 
организуют лекции на атеистические, на
учно-популярные и сельскохозяйственные 
темы: мало уделяется внимания подготов, 
ке подобных лекций. Многие лекторы 
лишь числятся в списках лекторских объ- 
е.тинений, с лекциями же перед населе
нием не выступают. Тексты лекций в

пример. В нашем производстве есть узкое 
место —  изготовление гидравлических 
пружин для манометров. Есть несколько 
рационализаторских предложений, напр.1В- 
ленных на упрощение технологии произ
водства пружин, но эти предложения ко
ренным образом вопроса не решают. Ясно, 
что его можно решить только усилиями 
коллектива всего завода. Однако ни бюро 
по рационализации и изобретательству, ни 
технический отдел завода не приняли ре
шительных мер для того, чтобы направить 
усилия всего коллектива на упрощение 
технологии изготовления ги.тр.авяически1  
пружин.

Одним из недостатко-в в рационализа
торской работе является и то, что общест
венные организации завода мало помога
ют работникам бюро по рациО'Надизации и 
изобретательству.

Инженер Г. ЛЕПП. .

Почему простаивают 
станки

Коллектив арматурного участка цеха
4 уже в течение продолжительного вре

мени не выполняет производственные за
дания. В чем причины этого?

Одна из основных причин отставания в 
том, что коллектив цеха М  9 плохо ре
монтирует оборудование. Можно привести 
n f^ ie p H . Недавно был отремонтпрован 
станок для проточки пробок. Когда ой был 
доставлен в цех, оказалось, что на нем 
работать нельзя. Потребовалось два дня 
на наладку сгакка в нашем цехе, но й 
это мало помогло делу. На станке не бы
ли поставлены болты для регулировки су. 
портов. Если раньше у станка ме!жду 
шпинделем п пО'Дпятником стоял упорный 
роликовый подшипник, то после ремонта 
его не оказалось. Вместо подшипника был 
поставлен шарик, который быстро снашн- 
ва,тея. Стано'В простаивал. Мы обращались 
к  ртКоводителям цеха Xs 9 е просьбой 
вернуть нам подшипник, но они отвеча
ли, что подшипника у станка не было.

Очень плохо был отремонтирован станок
*19. После ремонта о-н проработал не

сколько дней, п у него пришлось менять 
коробку скоростей. То же произошло со 
станком IN? 15. Его после среднего ремон
та пришлось отдавать... в капитальный 
ремонт. I

Много простоев станков происходит 
потому, что в цехе мало шорников. Если 
порвется приводной ремень, ну’Жно потра
тить час пли два, чтобы найти шо-рника.

Простои станков бывают и по другой 
причине —  испортилась энергосеть, а 
электромонтера найти трудно. Дело в 
том, что на весь завод работает один де
журный электромонтер.

В це.хе мало внимаипя уделяется рабо
те пнстр^"ментально-раэлаточной кладовой. 
Пет человека, который бы отвечал за нее. 
Все это тормозит работу коллектива уча
стка.

И. ПЕТУХОВ, 
старший мастер цеха № 4.

лекторских грантах не обсуждаются. От
дел культуры (заведующая t<ib. Салты
кова) слабо контролирует работу лекто-р- 
ских объединений, мало оказывает им 
практической помощи.

Не используют разнообразных форм 
култ/гурно-просветительной работы многие 
сельские библиотеки. Казанская, Больше- 
Дороховская, Ягодная и ряд других биб
лиотек огрантгчивают свою деятельность 
лишь выдачей книг. В них не проводится 
ни тематических вечеров, ни обсуждения 
отдельных нршшюдепий, нн читательских 
конференций. Районная и городская биб
лиотеки тоже редко hpoiboiht массовые 
мероприятия, слабо занимаются пропаган
дой книг, особенно сельскохозяйственной 
литературы.

Имеются крупные недостатки в кянооб- 
служивании. В некоторых населенных 
пунктах Митрофанпвекого, ЯгодногР, Ново. 
Николаевского, М]шаевского и Крутогор- 
екого сельских Советов ito нескольку ме
сяцев не демонстрируются кинофильмы. 
Редко смотрят кпнофильмы рабочие п слу
жащие, проживающие на учасп;ах Аси- 
новского химлесхоза.

Качество демонстрации кинофильмов ча
сто бы1»ает низкое, так как на село не
редко доставляются уже значительно изно. 
шейные, а подчас и вовсе технически не
пригодные кинофильмы. До спх пор не 
устранены случаи срыва и переноса де
монстрации кинофильмов из-за нарушений 
трудовой дисциплины отдельными киноме. 
хаииками jr мотористами, из-за техшгче- 
ской неисправности кино<аппаратуры или 
пз-эа неподготовленности клубных поме
щении.

Во многих сельских клубах неудовлетво. 
рительно организована пропаганда сель
скохозяйственных фильмов.

В заводской библиотеке
Обеденный перерыв. В оставшееся после 

обеда время можно почитать свежую 
газету, обменить книгу, сыграть партию в 
домино и обменяться последвими новостя
ми. В это время небольшая комната биб
лиотеки завода «Сибэдектромотор» напол
няется до отказа.

«Когда рабочие отдыхают, у  меня са
мая страда», —  улыбается седоФолосая 
женщина —  библиотекарь Любовь Нико
лаевна Синкина, раскладывая на длинном 
столе, покрытом красным материалом, све
жие газеты и журналы.

—  Здравствуйте, Любовь Николаевна,—  
обращается к  ней практикант ремесленно, 
го училища IN? 1 Мезенцев, игршпедший за 
новой книгой.

—  Это один из лучших .моих читате
лей, —  рассказывает библиотекарь, —  за 
4 месяца текущего года Мезенцев прочи
тал 39 книг. Смотрите, вот его формуляр.

Действительно, почти весь формуляр 
заполнен. Тут и «Тихий Дон» Шолохо
ва, и «Два капитана» Каверина, и 
«Остров сокровищ» Стивенсона, и «Робин
зон Крузо» Дэфо.

—  Любовь Николаевна, можно попро
сить у  вас «Блокнот агитатора»? —  об
ращается к  библиотекарю пожилой рабо
чий в спецовке, —  мне для доклада.

Тов. Синкина достает свежпЙ номер 
«Блокнота агитатора».

—  Посмотрите, кроме того, газеты, —  
советует она.

—  Любовь Николаевна, помогите мне в 
одном деле, —  просит молодая девушка- 
контролер, слушательница вечернего тех
никума. —  Мне поручено сделать доклад 
на тему о творчестве Льва Толстого.

Любовь Николаевна подает девушке 
книгу «Лейин о Толстом» и обещает к 
завтрашнему дню подобрать ей и другую 
литературу.

К  столу подходит обмотчица Мария Сте
паненко. В ее формуляре «Буря», «Сын 
рыбака» Лациса, «Иван Иванович» 
Коптяевой, «Сестра Керри» Драйзера. 
Она берет книги также и для своего сы
на —̂  ученика второго класса.

Комплектовщик тов. Баранов за 1954 
год и 4 месяца 1955 года прочитал 75 
книг. Среди тех —  труды Ленина и 
Сталина, «Люди с чистой совестью» 
Вершигоры, «Сильные духом» Медве
дева II много других.

—  Таких активных читателей у  меня 
свыше ста человек, а всего читателей 
гораздо больше, —  говорит Любовь Нико
лаевна. —  Каждый второй член завод
ского коллектива .является читателем за
водской библиотеки. Я стараюсь, по мере 
возможности, удовлетворять их тре^ва- 
ния.

После обеденшхго перерыва для рабочих 
начинается обеденный перерыв для слу
жащих и  инженерно-технических работни_ 
ков. И СНОВА —  в библиотеке мнэдюлюдно.

После двух часов дня до вечерней сме
ны библиотекарь вместе со своим активом 
готовит выставки, подбирает литературу. 
В последнее время в библиотеке о^юрмле- 
ны монтажи и стенды на темы «За мир 
во всем мире», «Наша великая Родина». 
Специальный стенд посвящен реше
ниям январского Пленума НК КПСС.

Не забывают члены совета и о по-дра- 
стающем поколении. Недалеко от входа в 
читальню на стене висит монтаж «О вос
питании подрастающего поколения». Око
ло каждого монтажа —  столики с литера
турой, соответствующей его теме. Недале
ко от стола, где цроизводится выдача 
книг, вывешаны рекомендательные списки 
художественной литературы.

Вечером помещение библиотеки ярко ос
вещено шестью трехламповыми люстрами. 
Светло, уютно. До и после вечерней сме
ны в библиотеке-читальне обычно соби
рается библиотечный совет, актив чита
телей. Обсуждаются вопросы о подготовке 
читательской конференции. Недавно при 
библиотеке была проведена читательская 
конференция по рщнану Андреева «Широ
кое течение». В подготовке конференции 
библиотекарю помогали члены 3(а®одекого 
комитета ВЛКСМ. В конференции приняли 
участие 200 человек. Библиотека провела 
тематический вечер «В дружбе —  сила» 
для двух цехов —  шестого и двадцать 
первого, с привлечением актива художест, 
венной самодеятельности. Трем активным 
читателям биб.т-иотеки было поручено го- 
тою1ть небольшие .доклады о дружбе наро
дов, о производственной дружбе, о дружбе, 
закаленной в боях.

Докладчики использовали в своих вы- 
ступлення.х отдельные факты из жизни 
заводского коллектива.

Библиотекарь Любовь Николаевна Син
кина для всего находит время: она гото
вят передвижки для общежитий, помогает 
молодежи готовить читательскую конфе
ренцию по книге Коптяовой «Иван Ива
нович», снабжает участников конференции 
необходимой литера'П'рой, даст советы, 
поддерживает связь с подшефной школой 
IN'? 45. Да разве перечислишь все мелкие 
и кр>Т1ные дела заводского библиотекаря, 
около пятнадцати лет своей трудовой жиз
ни отдавшей любимому делу?

...В ярко освещенную комнату входят 
все новые и новые читатели. За абоне
ментом их встречает всегда внимательная 
и приветливая женщина:

—  Добро пожаловать!
И. ГОФМАН.

Д окт орские и кандидат ские диссертации
Недавно преподаватель кафедры «Элек

трические машины» электромеханического 
института инженеров железнодорожного 
транспорта А. IL Кучумов защитил кан
дидатскую диссертацию по вопросам ком
мутации электрических машин постоян
ного тока.

Защищенная ранее стартпм препо.дава- 
телем кафедры «Технология металлов» 
С. Г. Гадовнновым диссертация разосла
на на крупные металлургические и ма
шиностроительные заводы страны для

оценки и практического использования. 
Разработанный С. Г. Головановым метод 
расчета температур посадки сталей позво- 
ляет значительно повысить производи
тельность точного оборудования на заво
дах.

Осенью состоится защита кан.дидатских 
диссертаций аспирантом Е. Е. Голпковым, 
преподавателями Т. Т. Цукановым и Л. Д. 
Ефимовым. Докторские диссертации будут 
защищать' .доценты 10. Е. Неболгобов и 
Н. А. Малявинский.

Растет спрос на периодическую печать
С каждым годом увеличивается спрос 

на газеты и журналы в Кривошеинском 
и Каргасокекпм районах.

Если в 1954 году население Кривогае- 
инского района прл ’̂ЧИЛо 9.100 экземпля
ров газет и журналов, то в этом го.ду 
сюда доставляется бо.тее 12.000 экзем
пляров.

В Каргасокскнй район поступает более 
13 тысяч экземпляров разных пзданпи —  
на три тысячи больше, чем в прош.том 
1Д)ДУ.

в  эти районы идет около 200 наимено- 
ваппй изданий из разлтпшых городов 
страны —  Москвы, Ленинграда, Риги, Но- 
йосибпрска, Владивостока, а также пз 
Китая, Кореи, Р р 1ышш, Чехосло©а1шги, 
Польши, Болгарии.

В районах десятки колхозников и спе
циалистов сельскО'ГО хозяйства, которые 
пол^’чают по 3— о разных наименовании 
газет и журналов.

Ведут заготовку веточного корма
Пионеры Пловской семплетней школы I колхозникам в посеве кукурузы. Сейчас 

Зырянского района оказывают помощь кол. пионеры под руководством старшей пио- 
хозу «Октябрь» в Проведении сельскохо- нервожатой Нины Киселевой ведут заго- 
зяйственных работ. Весной они помогли • товку веточного корма.

Навстрену областной 
спартакиаде

06jracTHas спартакиада —  одно из 
звеньев подготовки в спартакиаде народов 
СССР —  ва ж не^ем у  событию в истории 
советского спо'рта.

Бак готовятся к  своей областной спар
такиаде томские физкультурники?

На заводах и  фабриках, в учреждениях, 
колхозах и  МТС физкультурники проводят 
массовые соревнования внутри коллекти
вов физкультуры, районные ж городские 
спартакиады.

Успешно прошли спартакиады в г. Том
ске среди учащихся вузов, техникумов и 
работгавов предприятий. Вчера в Томске 
на стадионе «Динамо» открыли свою спар
такиаду школьники города.

Состоялись спартакиады учащейся мо
лодежи и коллективов физкультуры МТС и 
колхозов в г. Колпашево и Кожевников- 
свом районе. 19 июня в девяти районных 
центрах области проведены межрайонные 
соревнования сборных команд сельской мо
лодежи по волейболу ж ф ут^лу.

Выяв!ились первые победители в вонах, 
которые затем будут оспаривать победу в 
финальных встречах —  это футболисты 
с. Бакчара и г. Асино, волейболисты 
с. Тегульдета и Чаиттского района.

Некоторые команды из районов уже 
прибыли в г. Томск для участия в спар
такиаде области, которая откроется 26 
июня.

Готовятся к областной 
спартакиаде

Физкультурники села Баткат, Шегар- 
ского района, готовятся к  областной спар
такиаде. На днях были проведены сорев
нования по легкой атлетике и велогонки, 
В них приняли участие физкультурники 
МТС, колхоза «К новым победам» и мест
ной семплетней школы.

В беге на 100 метров лу'шее время по
казал представитель МТС В. Ларин, в бе
ге на 400 метров первенство завоевал 
колхозник Сваровский, а на дистанции 
1.500 метров —  школьник Аузиньш.

Интересно прошли велогонки. Первым 
на днгтанцин 10 километров пришел со 
временем 20 минут 37 секунд Иван Сте
панов.

Соревнования привлекли много зрите
лей.

Ф У Т Б О Л

На первенство РСФСР 
по футболу

За прошедшую неделю на первенство 
Р(ЗФСР по футболу по сибирской зоне бы
ло проведено пять встреч. Команда «Ме
таллурга» г. Сталипска со счетом 3:1 вы
играла встречу у спартаковцев Барнаула. 
Игра команд гг. Красноярска и Иркутска 
закончилась вничью —  2:2. Команда 
г. Новосибирска со счетом 4:1 побелила 
динамовцев г. Барнаула. Игра футболистов 
гг. Омска и Томска закончилась победой 
омичей, выигравших встречу со счетом 
2:1. Команда г. Кемерово со счетом 6:1 
побелила команду футболистов г. Канска.

Сейчас положение команд в таблице 
розыгрыша следующее. На первом месте 
стоит команда г. Новосибирска, имеющая 
после шести игр 1 1  очков из 12  возмож
ных. Второе и третье места делят команды 
гг. Сталинека и Омска. Футболисты 
г. Сталинека набрали 10 очков из 14 воз
можных. проведя 7 игр. Команда г. Омска 
провела 6 игр и набрала 8 очков из 12  
возможных.

Па четвертом месте —  команда г. Ке
мерово. Онг  ̂ после семи игр имеет 8 очков 
из 14 возможных. Пятое, шестое и седь
мое места занимают команды it . Краснояр. 
ска, Канска и Иркутска, имеющие после 
семи игр по семи очков из 14 возможных. 
За нимп пдут команды «Спартака» г. Бар
наула, «Буревестника» г. Томска и «Ди
намо» г. Барнаула.

Серьезные недостатки есть в работе 
кпйГоторгговоЙ сети. Во многих селах тор
говля книгами сожзем не организована. 
Помещение центрального магазина Книго
торга в г. Асино непригодно для эксплоа- 
тации. Заведующий магазином тов. Губин 
последнее время почти совсем не занимает
ся пропагандой Книжных новинок, не До
бивается продвижения книг через сеть по
требкооперации, а руководители райпо
требсоюза тт. Киселев п Литвинов не обес
печивают торговые точки района книга
ми, в результате на складе магазина Кни
готорга скапливается большое количество 
нужной для села литературы. Отдел куль
туры не вникает в работу книготорговой 
сети и  не направляет ее деятельность.

О перечисленных выше серьезных недо. 
статках в работе культпросветучреждений 
говорят многочисленные сигналы, письма 
и жалобы трудящихся.

Как же реагируют на эти сигналы ру
ководители отдела культуры тт. Салтыко
ва и Волков? Можно сказать, что почти 
никак. Отдел попрежнему руководит куль
турно-просветительными учреждениями 
старыми канцелярскими методами. 
Тт. Салтыкова и Волков редко выезжают 
из районного центра в колхозы, ни 
разу глубоко не проанализировали работу 
ИИ одного клуба, ни одной библиотеки, ни 
одной киноустановки, не занимаются рас
пространением лучшего опыта работы клу. 
5ов, библиотек, киноустановок, контроль 
за деятельностью подведомственных уч
реждений осуществляют большей частью 
с помощью сводок и телефонных разгово
ров.

Отдел культуры не организует работу 
красных уголков в тех населенных пунк
тах, где нет клубов и библиотек,— в по
леводческих и тракторных бригадах, на

животноводческих фермах, в лагерях лет
него пастбищного содержания скота.

II.TOX0 организована работа с кадрами 
культпросветработников. Свидетельство 
этого —  частая сменяемость заведующих 
клубами п библиотеками, безответственное 
отношение ряда работников учреждений 
культу'ры к  порученному им делу.

Тов. Салтыкова болезненно, неправиль
но воспринимает критику в-свой a,tpec, 
пытается многие серьезные недостатки в 
работе отдела и подведомственных ему 
культпросвету'чреждений замазать, при
крываясь отдельными положительными 
примерами в работе эпгх учреждений. К 
просьбам и предложениям низовых работ- 
miROB культуры тов. Салтыкова прислу
шивается плохо. I I  т. Салтыкова и  т. Вол
ков не Сделали для себя серьезных выво
дов из постановления бюро райкома пар
тии, в котором указывалось на кручные 
недостатки в работе отдела культуры и 
подчеркивалась личная ответственность 
руководителей отдела за плохое состояние 
культурно^росветптельной работы в рай. 
оне.

Райкому п райисполкому, несомненно, 
надо улучшать руководство деятельностью 
учреждений культуры. Требуется больше 
помощи и от областного управления куль
туры.

Влияния областного управления куль
туры на улучшение культурно-просвети
тельной работы в нашем районе пока 
не чувствуется.

Спрашивается, когда же все-таки нач
нется настоящая перестройка в деятельно, 
стн учреждений культу'ры нашего района?

В. ЦУЛИН.

у юных футболистов 
г. Томска

Проходит розыгрыш первенства г. Том
ска по футболу среди юношеспих команд. 
В нем участвует 20 футбольных команд, 
разбитых на две гручпы.

Проведено 15 встреч. Лучших результа
тов в первой группе добилась первая 
команда «Динамо». Она выиграла у  фут
болистов школы IN'? 43. строительного ин. 
стпту’та и' горнопромышленного училища 
INI 1. Динамовцы набрали б очков пв 6 
возможных. Второе место занимает коман
да «Красной звезды», набравшая 4 очка 
из 4 ВОЗ.МОЖНЫХ. Она победила команды 
лесотехнического техникума и горнопро
мышленного училища IN'? 1.

Во второй группе лидирует команда 
«БуревестШнка» (карандашная фабрика). 
Она имеет три победы и набрала 6 очков 
из б возможных. Команда «Бут)евестника» 
выиграла встречи у второй команды 
«Спартака», у футболистов горного техни
кума и фабрики «Сибирь».

На второе место в этой группе вышла 
вторая команда «Динамо»,

По следам неопубликованных 
писем

В редакцию поступил сигнал о беспо
рядках в проходной Томской карандашной 
фабрики.

Директор карандашной фабрики тов. 
Енгалычев сообщил редакции, что меры 
по корреспонденцип приняты. Письмо об
суждено с работниками пожарно-сторо
жевой охраны. Заведующей бюро пропу
сков тов. Давыдовой за безответственное 
отношение к  работе объявлен строгий вы
говор. Вахтер пожарно-сторожевой охраны 
тов. Еруглихин с работы снят.

V
В одном из писем на имя редакции со

общалось о грубости с пассажирами шофе
ра Томской автотранспортной конторы 
тов. Стародубцева. •

Как нам сообщили из автотранспортной 
конторы, шоферу тов. Стародубцеву за 
грубость с пассажирами объявлен выговор.
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Отклика на статью Л. Будницкого 
„Молодой специалист и завод", 

опубликованную в газете 
.Красное Знамя" U  июня Л\ О Л О Д  О й

С П Е Ц И А Л И С Т  И З А В О Д
☆  ☆  ☆

Ответственная задача вуза
Коллектив кафедры станков и резания 

металлов Томского политехнического ин. 
ститута, обсудив статью главного инжене- 
1>а Томского завода режущих инструментов 
Л. Будницкого «Молодой специалист и за
вод» («Красное Знамя» от И  июня 1955 
года), признал правильными все замеча
ния автора о недостатках в подготовке 
инженеров н считает, что вопросы, под
нятые в статье, являются важными и 
должны привлечь внимание всех вузов 
г. Томска.

Автор статьи указывает, что некоторые 
молодые инженеры имеют недостаточную 
технологическую подготовку, беспомощны 
в вопросах организация П1роизводства. не 
могут дать технически грамотного анализа 
причин неполадок производства и наме
тить план необходимых для их устранения 
организационно-технических мепхшриятий, 
не в состоянии решать комплексные тех
нические задачи, воэникаюпше в повсе
дневной производственной практике. Все 
это является серьезным упреком профес
сорско-преподавательскому составу вузов, 
готовящему специалистов для производст. 
ва.

Факты, о которых пишет тов. Будниц. 
кий. обменяются недостатками в методике 
преподавания, в качестве лекций, практи
ческих. лабораторных и других видов за. 
нятий, недостатками в методике и 
системе контроля, в организации само
стоятельной работы студентов, а также, 
несомненно, зависят от условий, в которых 
протекает учебный процесс и, в особенно
сти, самостоятельная работа студентов.

Особенно важным с нашей точки зрения 
обстоятельством, на которое указывает в 
своей статье тов. Будницкий, является от. 
сутствие у  некоторых молодых специали
стов конструкторских навыков. А они осо. 
бенно важны. Во-первых, потому, что ин
женер почти любой специальности в своей 
практической деятельности встречается с 
необходимостью проектирования тех или 
иных, более или менее сложных приспо
соблений. приборов, механизмов, машин. 
Во-вторых, это важно потому, что если 
пробелы в знаниях какой-нибудь теоретр. 
ческой дисцип.тины могут быть при необ
ходимой настойчивости сравнительно легко 
и быстро восполнены, то неумение проек
тировать. отсутствие Конструкторских на. 
выйов и конструкторского ч^тья не может 
быть быстро ликвидировано, так как эти 
навыки оозд̂ 1ются лишь в результате 
длительной систематической работы по вы. 
пожению ряда проектов, которым пре,д- 
шествует изучение теории проектирования 
тех или иных машин, механюмов или 
приспособлений.

Для ийженерз-механика этот недостаток 
является особенно Существенным, так как 
по роду своей деятельности ему приходит, 
ся повседневно иметь дело с мапшпами, 
механизмами, инструментами, которые в 
современном производстве требуют непре

рывного изменения, улучшения, модерни
зации. что неизбежно связано с консгруи. 
рованием и проектированием. Этот недоста. 
ток. отмеченный инженером Будницким у 
выпускников механического факультета 
Томского политехнического института, мо
жет быть отнесен за счет ряда кафедр ме
ханического факультета и в том числе за 
счет кафедры станков и резания металлов. 
Буддтпий инженер-технолог в институте 
начинает с технического черчения, далее 
занимается выполнением проекта деталей 
машин, подъемно-транспортных механиз
мов, металлорежущего станка, проекта по 
технологйн машиностроения и, наконец, 
выполняет дипломный проект. Кафедра 
станков и резания металлов осуществляет 
руководство проектированием металлоре
жущих станков и тех дипломных проек
тов, которые касаются разработки конст
рукций металлорежущих станков.

Обсудив статью тов, Будницкого, кол
лектив кафедры наметил ряд мероприятий 
по улучшению постановки проектироваиия 
металлорежу'Щих станков. Намечено: вве
сти обязательную разработку допусков на 
ряд Деталей проектируемого станка, обра
тить большее внимание на технологич
ность конструкций деталей станка, ис
пользовать при курсовом проектировании 
материалы, полт,'ченные студентами на 
производственной практике, повысить тре
бования к  расчетной части проекта. Ре
шено, что периодически в течение семе
стра выполняемые студентами проекты 
должны просматривать не только руко
водители проектирования, но и другие 
ра^тни ки  кафедры, результаты этих про
смотров должны обсуждаться на заседа
нии кафедры. Решено прием закон
ченного студентом проекта произво
дить на заседании кафедры. В на
стоящее время ассистентом Байкаловым и 
профб1есо1ром Ере>шным пересмотрено и 
значительно обновлено содержание ♦ курса 
«Расчет и проектирование металлорежу
щих станков», а на предстоящий учебный 
год запланирована разработка ряда мето
дических материалов, что должно улуч
шить методику преподавания на кафедре.

Следует указать, что на качестве под
готовки инженеров и, в особенности на 
качестве их конструкторской подготовки, 
значительно сказывается нехватка учеб
ных площадей (строительство учебных 
корпусов отстает от ^юста студенческого 
контингента), мы вынуждены проводить 
учебные занятия в 1,5— 2 смены с 9 ча
сов утра до 12  часов ночи. Б прош
лом, при меньшем контингенте студентов 
за каждой группой, выполняющей проек
тирование, закреплялась специальная ком
ната, оборудованная чертежнымй столами, 
в которой II проходила вся работа студен
тов по выполнению проекта. Кафедра обес
печивала это Помещение необходпмы.ми на- 
глядны.ми и учебными пособиями, каждый 
студент имел свой стол для работы и .мог 
работать над проектом в любое время дня.

Руководитель проектирования и заведую
щий кафедрой в часы по (расписанию и в 
вечернее время консультировали студен
тов, проверяли их работу, своевременно 
могли заметить возможные ошибки и дать 
необходимые указания. Полностью были 
исключены случаи недобросовестной рабо. 
ты некоторых студентов, работа в кол
лективе подтягивала отстающих, и проек
ты всегда получались высокого качества-.

Сейчас мы имеем возможность создать 
такие ус.товия только студентам, вы
полняющим дипломные проекты. По
лучив задание по курсовому проек
ту, студент выполняет проект в об* 
щежитии, где, кстати сказать, нет 
для этого хороших условий. При 
этом нет возможности повседневно на. 
блюдать-за работой студента, во*вре- 
мя предостеречь его от возможных ошибок, 
проверить самостоятельность работы сту
дента над проектом. Яз-за невозможноетп 
осуществления повседневного контроля 
выполнение проектов проходит у  части 
студентов со значительным отставанием от 
плана, проекты получаются в ряде случа
ев низкого качества. Бывают случаи, что 
студент на зантте не может объяснить 
конструкцию, которую он спроектировал, 
что свидетельствует о его недобросовест
ной работе.

С нашей точки зрения, количество вре
мени, отводимого Министерством высшего 
образования на руководство проектирова
нием, слишком мало. Если когда-то на ру
ководство каждым проектом отводилось 
6 часов, то с 1955— 1956 учебного года 
на руководство проектом отводится всего 
лишь 2 ча-са. За эти два часа руководи
тель должен разработать задание на про
ект, выдать его студенту, консультировать 
студента, проверить расчетную записку и 
чертежи. Не приходится говорить, что ес
ли руководяТ(У1ь будет придерживаться 
указанного числа Часов, то студенты со
вершенно не будут обеспечены необходи
мыми консультациями. У нас руководите
ли проектирования консультаций дают 
столько, сколько Т р е б ую т интересы дела, 
но оказываются сильно перегруженными.

Ко.длектив кафедры станков п резания 
металлов, обсудив статью тов. Будницкого, 
наметил лишь первоочередные мероприя
тия. Кроме этих мероприятий, решено обсу
дить вопрос о повышений качества подго
товки специалистов в июне на ученом со
вете механического факультета, а в сен
тябре провести совместное совещание на
учных работников факультета с предста
вителями томских машиностроительных за
водов. Такое coBcuiaHite даст дойолнитеЛь. 
ный материал, пользуясь которым и под
держивая связь с Ш)оизводственйика.ми. мы 
сможем улучшить подготовку специали
стов,

А. РОЗЕНБЕРГ.
профессор доктор, заведующий кафедрой 

станков и резания металлов Томского 
политехнического института.

Пребывание Премьер-Министра Республики Индии 
Джавахарлала Неру в Ленинграде

ЛЕНИНГРАД, 20 нюня. (ТАОС). Сегодня 
Нремьер-Мннистр Республики Индии Джа. 
вахарлал Неру и сопровождающие ето ли
ца посетили металлический завод имени 
Сталина.

Скшровохдаемый директором завода 
В. П. ВасильевьЕМ, главным инженером 
М. Н. Бушуевым и  другими руководителя
ми предприятия, Дж. Неру начал ознаком. 
ление с заводом с осмотра паротурбинного 
цеха. Появление гостей в цехе было встре
чено овацией, приветственными возгласа
ми. Дж. Неру поднялся на испытательный 
стенд, где установлена новая паровая 'Пф. 
бина 'МОЩНОСТЬЮ в 25 тысяч киловатт, ос
мотрел ее. Затем он побывал на механиче
ских участках, наблюдая произво'дство па
ровых турбин,

В гидротурбинном цехе внимание Дж. 
Неру привлекла сборка рабочего колеса 
новой турбины, изготавливаемой для 
энергетиков Эстонии. Начальник цеха 
А. А. Груздев ознак-омил гостя с произ
водством крупнейших гидротурбин для 
Куйбышевской ГЭС. В одном ив пролетов 
цеха высится огромный направляющий 
аппарат одиннадцатой по счету куйбы
шевской турбины. Дж. Неру поднялся на; 

I пл'Оща.тку вер.хнего кольца этого многотон- 
1 пого сооружений. Он осмотрел также но- 
i вые совершенные станки для обработки 
крупнейших деталей па сверхпрочной ста
ли, которыми оснащен цех, и другие мощ
ные механизмы, значительно облегчающие 
труд рабочих.

В механосборочном цехе, где также 
идет onpaooTiui деталей куйбышевских 
турбин. Глава индийского правительства 
осмотрел 100-тонное кольцо направляюще
го аппарата, д1наметро.ч почти в 15 мет
ров, интересовался изготовлением трубо
сварочных аг1>егатов, которые выпускают, 
ся сейчас на заводе для металлургов стра
ны.

В конференц-зале директор завода В. И. 
Васильев познакомил Дж. Неру с истори
ей предприятия, которое в 1957 году бу
дет отмечать столетие своего существова
ния. Гостям были показаны фотографии, 
иллюстрирующие прогресс советского тур. 
бостроенйя. В заключение В. П. Васильев 
подарил Дж. Неру памятный альбом. На 
серебряной пластинке выгравировано: 
«Премьер-Министру Республики Индии 
Лжавахарлалу Неру от трудящихся Ле-

Учиты вать запросы  производства
В (жязи с быстрыми темпами развития 

народного хозяйства в нашей стране с 
^  каждым годом все больше возрастает по

требность в ЕвалифйЦироЬайных спе. 
циалистах.

Одним из важных условий повышения 
качества подготовки специалистов в вузе 
является всемерный учет в учебном про
цессе нужд и потребностей производства. 
По отзывам руководителей отдельных пред, 
прйятий, выпускнпкц-фийини уннверсите* 
та в основном успешно справляются с 
проиэво'дственными задачами. Но работни
ки  заводов высказывают и весьма ценные 
пожелания по улучшению по-дготовки бу
дущих специалистов.

Так, с Алтайского тракторного завода 
пипгут. Что йодготовлЛемЫе у  нас кадры 
должны хорошо владеть методами дефекто. 
сколии (магнитной, ультразвуковой, лю- 
.мтгаесцентной), а также методами рентге- 
но-структуфного и спектрального анализа 
.металла. Представители ‘ Горьковского ав
тозавода шеН'И В. М. Молотова высказы
вают пожелание, чтобы специалисты име
ли достаточные знания в области электро
ники, как основы автоматизации произ
водства и контроля, в области современ
ных Методов контроля напряжений, в об
ласти промышленного применения изото
пов. Уральцы высказывают нежелание, 
что выпускаемые университетом специали.

сты должны быть знакомы с гамма-дефек
тоскопией, ХО1РОШ0 уметь пользоваться 
приемами статистической физики.

Уже теперь физический факультет на 
основе замечаний производственй'Иков мо
жет многое сделать для улучшения каче
ства подготовки выпускаемых епециали- 
стоэ. Ясно, что в самое ближайшее вфемя 
нам необхо-дпмо пересмотреть Программы 
специальных курсов п учесть при этом 
предложения с производства. Необходи.мо 
перестроить и прюгра>гмы пронзводствен- 
ноп\практйки студентов.

Доцент В. ЖДАНОВА, 
декан физического факультета 

Томского университета.

О  н е д о с т а т к а х  в в а ж н о м  д е л е
Обзор писем о благоустройстве

Каждый год в Томске проводятся боль
шие благоустроительные работы —  ас- 
фалышоуготся улицы, сшоятсй новые ли. 
нпй водопровода и канализации, проводят, 
ся посадки деревьев и кустарников и т. п.

В благоустройстве, однако, допускаются 
и серьезные недостатки. Многие из них 
повторяются из года в год. Авторы писем 
в редакцию отмечают эти недостатки.

Тов. Завьялов сообщает о том, ч<ро по 
улице Госпитальной, по направлению к 
р. Томи, из-за отсутствия тротуаров в не
настную погоду трудно пройти. Совершен, 
но непригодны тротуары по Коммунисти
ческому проспекту от пер. Красного до пер. 
Сакко (по правок стороне). Очень запущен 
ЛагйрныЙ сад. Отдельные звенья забора 
поломаны. Многие саженцы сосен засох
ли. Аллеи и клумбы не разбиты. Тов. За
вьялов отмечает, что некоторые уч|режде- 
нйя и организации не следят за тем, в ка
ком состоянии находятся з-танпя. в кото, 
рых они размещаются. Так, на здании гос. 
питальяой клиники мединститута многие 
водосточные трубы без отводных колен, 
дождевая вода с крыши льет на углы зда. 
ния. Это вызывает порчу фасада. В пись
ме указывается также, что отдельные до- 
моуправляющие плохо заботятся о благо
устройстве усадеб.

Тт. Смышлеев, Дрягин, Засяткин пи
шут о том. Что на Некоторых окраинных 
улицах плохо ведется благоустройство. 
От улицы Дальне-Ключевской в сто- 
'Рону Черемошников протянулись  ̂ улицы 
Б. Подгорная, Севастопольская, Каховская 
и другие. Здесь крайне нужны работы по 
благоустройству. Но они ведутся плою.

Тов. Титов сообщает, что на окраинах 
много домов индивидуальных вастройщи.

ков. Па благоустройство усадеб этих домов 
внимания мало обращается. Необходимо, 
чтобы вюййсполко.чы доводили задания по 
благоустройству и до индивидуальных 
в.1адельцев Домов.

Тт. Морозова. Куклина, Панова пишут 
о том. что строительство тротуара на 
участке ул. Алтайской .между улицей 
Красноацмсйской и пер. Орловским было 
проведено небрежно.

Тов. Захаров пишет о бесхозяйственно
сти, которая иногда допускается строи
тельными 0(рганизациями. На участке ули
цы Карташова от улицы Красноармейской 
до улицы Тверской был свален строитель, 
ный материал, который .мешал движению 
транспорта и пешеходов. Между тем, рядом 
есть площадь —  более подходящее для 
складирования место.

Группа жильцов дома 141 по улице 
Розы Люксембург пишет о том, что их 
усадьба не благоустроена,

Тов. Троицкий от.мечает недостатки в 
содержании до1рог. Не(редко кюветы, водо
отводные лотки и трубы завалены мусо
ром. очисткой их никто не занимается. 
Проезжая часть мощеных дофог во многих 
местах имеет кое-как отремонтированные 
участки после прокладки всевозможных 
труб и кабелей (Вокзальная улица. При
вокзальная площадь).

Тов. Троицкий приводит примеры 
недоброкачественного ремонта Дорог. Так, 
на участке улицы Пушкина вместо чисто, 
го песка для мощения использовался песок 
с большим содержанием глины. Нс(редко 
выбоины на дорогах заваливаются песком 
иля просто мусором.

Авторы писем делают ряд замечаний по 
озеленению города. Тов. Титов указывает.

что посадка в городе зачастую произво
дится без четкого плана. Многие организа
ции не привлекаются к  ргастию в озеле
нении. Тов. Пшеничников отмечает сла
бый размах садоводства.

Депутат городского Совета тов. Горбенко 
пишет, что по генеральному п.тану рекон
струкции п развития ТоМсКч! предусмотре. 
но создание ряда парков. Связанные затем 
с уличными и межквартальными зелены
ми насаждениями, они должны придать 
нашему городу вид города-парка.

Однако генсгральный план системати
чески нарушается. В зонах проектируемых 
парков возводятся жилые, складские и 
производственные сооружения.

До сих пор в Томске нет детальных про
ектов зеленого, строительства. Чтобы 
упорядочить дело зеленого строительства, 
необходимо разработать генеральную схе
му всех видов зеленого строительства.

Было бы очень хорошо при областном 
отделе архитектуры создать консультаци. 
онную группу из специалистов архитек* 
торов II Лесоводов д.1я оказания помощи 
при разработке проектов зеленого строи
тельства и проведения в жизнь генораль- 
ного плана. ТоВ. Горбенко высказывает 
мысль, что на улицах города следует 
са.дпть деревья в возрасте не менее 
15 лет.

Далее тов. Горбенко говорит о необхо
димости большего привлечения к  озелене
нию го(рода руководителей домоуправлений.

Томский горисполком. ' (райисполкомы 
должны учесть эти замечания трудящих
ся. принять меры к  устранению недостат
ков в благоустройстве.

нинградского металлячесвото завода имени 
Сталина». По просьбе ленинградцев Дж. 
Неру оставил автографы на своей книге 
«Открытие Пндии», изданной недавно на 
русском языке. Он поблагодарил за предо
ставленную ему возможность ознакомиться 
с заводом.

—  Я рад, —  сказал Джавахарлал пе
ру^ —  что у'видел завод, где идет сборка 
таких крупных машин. Я желаю коллек
тиву новых успехов.

Прощаясь с гостями, ленинградские тур
бостроители просили передать их привет 
и дружеские пожелания (индийскому на-

После осмотра завода Прсмьер-.Министр 
Респуб.тики Индии посетил Дворец пионе
ров имени Жданова. У входа в главное 
здание юные ленинградцы встретили Дж. 
Неру с букетами цветов. Вместе с детьми 
он прошел по гостиным Дворца. В одной 
из них гости осмотрели подарки, получен, 
ные пионерами Ленинграда из Индии, Ки
тая, Франции, Румынии. Чехословакии и 
других стран.

В Белоколонном зале от имени юных 
ленинградцев гостл приветствовала школь
ница Таня Божукова. Она попросила Дж. 
Перу передать горячий привет детям Ин
дии. Пионеры повязали Главе индийского 
правительства красный галстук и вручи
ли подарки своей работы —  резную шка
тулку, модель корабля. Пионеры горячо 
пожелали Джавахарлалу Неру доброго здо
ровья. Премьер-Министр долго наблюдал, 
как играют и веселятся дети. Он посетил 
также планетарий Дворца, комнаты ска
зок, выставку работ школьников —  чле
нов технических кружков.

После осмотра Дворца пионеров Джава
харлал Неру поблагодарил за подарки и 
пожелал юным ленинградцам больших ус
пехов. Премьер-Министр Республики Ин
дии передал им в подарок палочку из сан
далового дерева, которое в Индии счи
тается священным.

Сегодня металлический завод имени 
Сталина и Дворец пионеров имени ;Ж,дано. 
ва посетили также индийские журнали
сты, совершающие поездку до Советском^' 
Союзу.

Сегодня утром вылетела самолетом из 
.Тенинграда в Москву дочь Премьер-Мини
стра Республики Индии Дж. Неру —  Пн- 
дира Ганди.

\

Индийский корреспондент о пребывании Неру 
в Советском Союзе

ДЕЛИ, 20 июня. (ТАСС). Специальный 
корреспондент газеты «Хннду» Рангасва- 
»и, находящийся в составе группы индий
ских журналистов, сопровождающих Неру 
в его поездке по Советскому Союзу, пи
шет:

Прекрасный и искренний прием, кото
рый 'Оказал Неру наро'д в отдаленных рай
онах Советского Союза, убедил его, что 
рядовые люди так же, как и руководите

ли, искренне желают мира с тем. чтобы 
посвятить свое время и ресурсы улучше
нию экономических условий. Поездка Не
ру ясно показала, что для народов стран 
с различными экономическими и социаль- 
НЫ'МП системами вполне возможно ж даже 
нужно сосуществовать без конфликтов и 
проявлять готовность к  урегулированию 
разногласий плетем переговоров.

Индонезийская газета об экономическом 
сотрудничестве между Советским Союзом и Индией

ДЖАКАРТА, 21 июня. (ТАСС). Газета 
«Хариан ракьят» в большой редакционной 
статье затрагивает проблемы расширения 
экономпческих связей, между Советским 
Союзом и Индией. В статье подчеркивает
ся, Ч1Ю экономическая и техническая по
мощь Советского Союза, несомненно, во 
многом будет способствовать подъему бла
госостояния народов Индии, «Мы теперь 
сами видим, —  пишет газета, —  какие

прекрасные перспективы открылись для 
Индии с того времени, как Индия расши
рила на базе взаимной выгоды свои торго
вые отношения, особенно с Советским 
Союзом».

В заключение газета призывает прави
тельство Индонезии извлечь урок из опы
та Индии в деле расширения экономиче
ских связей.

Государственный совет КНР одобрил проект первого 
пятилетнего плана развития народного хозяйства Китая

НЕКИН, 20 июня. (ТАСС). Как пере
дает агентство Спныуа, 18 июня на 
своем заседании Государственный совет 
КНР одобрил проект первого пятилетнего 
Плана развития народного хозяйства Ки
тайской Народной Республики.

С докладом о проекте пятилетнего пла

на на заседании выступил заместитель 
премьера Государственного совета КНР и 
председатель Государственного планового 
комитета Ли Фу-чунь.

Государственный совет единогласно ре
шил предста.вить проект плана на рас
смотрение второй сессии Всекитайского 
собрания народных представителей.

Производственные успехи трудящихся Венгрии
БУДАПЕШТ, 20 июня. (ТАСС). В ходе 

соревнования за досрочное выполнение по
лугодовых планов ряд предприятий метал
лургической и машиностроительной про
мышленности добился крупных успехов. 
Полугодовой план уже выполнили Уйпешт- 
ский чугунолитейный, Зуглоскнй машино
строительный заводы, Дебреценский завод 
медицинских инструментов, завод сталь
ных изделий, завод швейных машин ком

бината имени Матиаса Ракоши и  дркие. 
Коллектив сталелитейного завода комбина
та имени Матиаса Ракоши дал сверх пла
на 1.390 тонн продукции, мартеновцы за
вода перевыполнили свое обязательство на 
809 тонн. РО'Сютнйюи химкомбината «Хун. 
гарпя» обязались до 1  июля выпустать 
продукции сверх полугодового плана на 
2 мн.тлйона 816 тысяч форинтов.

Полугодовой план также выполнили до
срочно 15 угольных шахт.

Движение за ликвидацию португальских 
владений на территории Индии

ПРЕБЫВАНИЕ В. М. МОЛОТОВА 
В САН-ФРАНЦИСКО

САН-ФРАНЦИСКО, 19 июня. (Спец, 
корр. ТАСС). Сегодня глава делегации 
СССР на Юбилейной сесспи ООН Первый 
Заместитель Председателя Совета Минист
ров С ^ Р  и Министр иностранных дел 
СССР В. М. Молотов имел встречу с гене
ральным сеюретарем ООН Дагом Хаммар
шельдом.

При встрече, которая состоялась в по
мещении секретариата Ортаниэации Объ
единенных Наций, приспотвовал постоян
ный представитель Советского Союза в 
()0Н А. А. Соболев.________

Трудящиеся Чехословакии 
чтут память Клемента 

Готвальда
ПРАГА, 20 июня. (TA(XJ). Как сообщает 

Чехословацкое телеграфное агентство, 19 
июня в селе Роусинове (Брненскал об
ласть) комната, где в 1920— 1921 годах 
жил Клемент Готвальд, была передана об
щественности для оргакпзацпи дома-музея. 
На торжественном митинге, состоявшемся 
в Роусинове по этому поводу, присутство
вала делегация К01шартиж и правительст
ва Чехословакии, возглавляемая членом 
Политбюро ЦК КПЧ заместителем премьер- 
министра Вацлавом Копецким. Выступив
ший на митинге КопецкиЙ рассказал о 
жизни и деятельности Клемента Готвальда.

В ce.ie Дедине около Вшпкова, в доме, 
где родился Клемент Готвальд, состоялось 
открытие музея. На торжественном откры. 
тпи музея вместе с делегацией компартии 
и правительства присутствовали первый 
заместитель премьер-министра и министр 
национальной обороны генерал армии 
Алексей Чепичка, родственники Клемента 
Готвальда, а также представители трудя
щихся Брненской областп.

С докладом выступил член Политбюро 
ЦК КПЧ заместитель премьер-министра 
Вацлав КопецкиЙ.

Успех Французской 
коммунистической партии 

на муниципальных выборах 
в городе Жантийи

ПАРИЖ, 20 июня. (ТАСС). Французская 
коммуиистич(зская партия добилась серьез. 
него успеха на муниципальных выборах в 
городе Жантийи. Используя всевозможные 
предлоги, 1юакционные силы добились не
которое время тому назад роспуска муни
ципального совета горо1Да Жантийи, из
бранного в 1953 году, рассчитывая этим 
нанести удар по коммунистической пар
тии. Однако на состоявшихся вчера выбо
рах, коммунисты получили 55,25 процен
та голосов, т. е. больше, чем на предыду
щих выборах в этом городе, и приобрели 
два новых места в муниципальном соФете.

Итоги выборов 
в Совет республики 

Франции
ПАРИЖ, 20 июня. (ТАОС). Согисно 

последним данным, в результате проис
ходивших вчера выборов в Совет ресщ'б- 
лики избраны (от метрополии п заморских 
территорий): один коммунист, 37 социали
стов, 8 членов МРЦ («народно-республи
канское Движение»), 38 членов «объеди
нения левых республиканцев», 44 «неза
висимых республиканца» и члена других 
так называемых «умеренных» групп, 15 
«социальных республиканцев» и 10 пред
ставителей других политических групп.

По .возобновлении парламентсК'Ой сессий 
Национальное собрание должно избрать 
еще 6 членов Совета республики «от 
французов, проживающих за границей».

Парижские газеты. Комментируя ход 
выборов в С/Овет республики, отмечают 
тот факт, что во многих департаментах 
коммунистическая партия снимала свои 
кандидатуры в пользу кандидато.в социа
листической партии. Единство действий 
коммунистов II социалистов во многпх c.iy. 
чаях воспрепятствовало избранию канди
датов крайних правых партий. Ряд газет 
указывает, что выборы не привели к  су
щественным изменениям в составе второй 
палаты пар.тамепта.

П о л о ж ен и е  в  А л ж и р е
ПАРИЖ, 21 июня. (ТАСС). По сообще- 

, ниям парижской печати, французские 
! власти в Алжире усиливают репрессии, 
направленные на подавление национально- 
освободительного движения, 

j Во время полицейской операщшт, прове- 
I ленной в районе города Константина в 

ночь с 17 на 18 тоня , 10 алжирцев бы
ло убито и 46 арестовано. Массовые аре
сты были произведены в эту ночь в горо
де Филпппвпль: 64 жителя этого города 
были арестованы и высланы в отдален
ные районы.

ДЕЛИ, 20 июня. (ТАСС). Вчера в Доли 
состоялся митинг жителей города, органи
зованный Фронтом борьбы за освобождение 
Гоа. Митинг принял резолюцию, в кого- 
рой выражается серьезное беспокойство по 
поводу жестокой расправы португальских 
властей с участниками движения .за вос
соединение Гоа с Индией. Резолюция при
зывает индийское пра.вптел1)Ство порвать 
дипломатические отношения с Португалией 
и принять более решительные меры для 
лнкшгдацш! португальских колоний на 
территории Индии.

Массовые митинги, посвященные борьбе 
за освобождение португальских владении, 
состоялись также в других городах, в том 
числе в Пуне и Калькутте.

Выст^ттая На митинге в Вайора, пред
седатель ПнлПйск-ого национального кон
гресса Дхебар заявил, что Гоа является 
частью Индии и индийцы должны оказы
вать полное содействие гоанцам в их борь
бе за освобождение.

Пз Гоа сообщают о волнениях в порту'- 
гальских войсках, которые не желают по. 
давлять освободительное движение п хотят 
вернуться в Португалию.

Положение в Южном Вьетнаме
НЬЮ-ЙОРК, 20 июня. (ТАСС), Ка.я пе- 

редает корреспондент агентства Юнайтед 
Пресс из Сайгона, противники Нго Динь 
Дьема объединили своп силы в попытке 
изгнания его из политической жизни 
страны. Руководитель секты «хоа-хао» ге
нерал Тран Ван Соай и бывший началь
ник генерального штаба генерал Нгуен 
Ван Хинь, считающиеся основпьшп про
тивниками Нго Динь Дьема, перешли из 
Южного Вьетнама в Камбоджу и, как ука. 
зывагот в информированных кругах, наме
реваются создать там правительство для 
замены режима Нго Динь Дьема.

В Эападной Кохинхине, расположенной

в юго-запаДу от Сайгона, армия Нго Динь 
Дьема продолжает вестп бои с войсками 
секты «хоа-хао», действующими под 
командованием генерала Бакута, которые 
контролируют территорию вдоль границы
о iTCPp

ПАРИЖ, 20 июня. (ТАСС). Корреспон
дент агентства Франс Пресс сообщает из 
Сайгона, что 19 июня перед домом госу
дарственного секретаря по вопросам на- 
цпональной обороны Тран Трунг Дунга 
были обнаружены мины. На прошлой не
деле неизвестные обстреляли из пулемета 
дом министра внутренних дел Буй Ван 
Тиня.

Бедственное положение 
трудящихся в Южной Корее

ПХЕНЬЯН. 21 июня. (ТАСС). Пентраль- 
нпе телеграфное агентство Корен, ссылаясь 
на южнокорейские источники, сообщает о 
бедственном положении трудящихся в Ю ж. 
кой Корее.

Но данным газеты <(Тонл пльбо». в ре
зультате серьезного кризиса, переживаемо, 
го южнокорейской промышленностью, в 
концу марта текущего года в Южной Ко
рее закрылось свыше 70 процентов всех 
предприятии. Другая южнокорейская газе
та «Сеул синмун» сообщила, что в Южной 
Корее сейчас действует не более 20 про
центов всех рудников.

Используя бедственное положение тру
дящихся масс п  растущую безработицу, 
говорится в сообщений, лпсынмановская 
клика и ее американские хозяева еще бо
лее усиливают эксплуатацпго трудящих
ся. Увеличивается число несчастных слу
чаев. Только на предприятиях Пусана 
ежедневно регистрируется в среднем 1 1  
несчастных сл^шаев со смертельным исхо
дом или тяжелым увечьем.

Что же касается размеров получаемой 
зарплаты, то, по словам старого горняка 
Мен Со Сена, который прорабстал в руд
никах уже 15 лет, на нее сейчас можно 
K>TiCTb риса в 10 раз меньше, чем рань
ше. Скудного же продовольственного пай
ка, вы.даваемого горнякам на месяц, с тру, 

I дом хватает на 5 дней.
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Японские крестьяне протестуют против произвола 
американской военщины

ПЕКИН, 20 июня. (ТАСЖ). По «н>бще- 
ииям из Ялонни, сегодня алериканское 
командование было вынуждено отменить 
намеченные стрельбы на полигоне близ 
горы Фудзияма. Стрельбы были отменены 
ввиду того, что свыше 200. жителей ок
рестных деревень с плакатами, на кото
рых было написано: «Немедленно верните 
налгу землю», вошли в район стрельб на 
полигоне и устроили там сидячую заба
стовку, отказавшись покинуть этот район. 
В то же время грзшта японских крестьян

проникла на территорию американского 
военного лагеря у подножия горы Фудзия
ма и заявила решительный протест про
тив использования американскими войска
ми полигона в районе Фудзияма.

Сообщается, что против крестьян, во
шедших на территорию лагеря, была по
слана американская военная полиция, ко
торая под угрозой применения оружия в 
конце концов заставила крестьян поки-i 
нуть лагерь.

М а н е в р ы  в о е н н о -в о зд у ш н ы х  си л  уч а ст н и к о в  
С е в е р о -а т л а н т и ч е с к о го  б л о к а  

ЛОНДОН, 20 июня. (ТАСС). Как моб- 
щает лондонское радио, сегодня начались 
маневры военно-воздушных сил стран-уча. 
стниц атлантического блока. Маневры, ко
торые продлятся 8 дней, являются самы
ми крупными из всех, проводившихся до 
сих пор. В них участвуют более трех ты .

сяч самолетов 11 стран-участниц НАТО, 
главным образом, американские и  англий
ские, находящиеся на территории Запад
ной Германии и других государств. Во 
время маневров будут проводиться «ата
ки» с учетом применения атомного ору
жия.

Разоблачение подготовки диверсионных банд 
на о-вах Куэмой и Мацзу

ПЕКИН, 21 нюня. (ТАСС), По сообще
нию агентства Синьхуа, Соединенные 
Штаты и чажкайшистская банда ведут на 
<К!тровах Куэмой и Мадзу подготовку ди
версантов для того, чтобы усилить црово- 
»ации в зоне прибрежных районов Китая.

Как явствует из показаний пленных 
чанкайшистских солдат, подготовку ди
версионных банд н  командование юга осу
ществляют отделение американской шпи
онской организации «Уэстерн энтерпрай- 
8ИС инкорпорейтед» на Куэмое и чанкай- 
шистский «штаб обороны Куэмоя».

Первенство Европы по волейболу
БЗ^АРЕСГГ, 20 июня. (ТАСС). Вчера 

поздно вечером закончилась встреча лиде- 
1>ов розыгрыша первенства Европы по 
волейболу среди женщин— волейболисток 
Советского Союза и Чехословакии, Состя
зание вызвало огромный интерес у  люби
телей спорта. Игра проходила с большим 
напряжением. В первой партии дружно 
игравшие чехословацкие спортсменки до
биваются успеха —  15:9. Советские во- 
зейболиетЕи выигрывают вторую партию 
с результатом 15:8, Третья партия прино, 
сит новый успех чехословацкой команде. 
Она выигрывает со счетом 15:7. В чет
вертой партии преимущество на стороне 
советских волейболисток, выигравших с 
результатом 15:7.

В пятой, решающей партии, проходив

шей в особенно упорной борьбе, советские 
спортсменки допустили ряд неточностей и 
проиграли со счетом 13:15. После этой 
победы чехословацкие спортсменки закре
пили свое положение лидера соревнований. 
Команды Советского Союза, Польши и Ру
мынии имеют по две победы.

Встреча мужских команд Румынии и 
Югославии закончилась победой югослав
ских спортсменов с результатом 3:2.

Сегодня утром мужская команда ( д е т 
ского Союза провела второй матч финаль
ных игр с волейболистами Франции. 
Встречу, проходившую в упорной спор
тивной борьбе, выиграли советские волей
болисты со счетом 3:1 (15:6 , 14:16, 
15:8, 19:17).

Международные состязания велосипедистов 
в Кракове

ВАРШАВА, 20 июня. (ТАСС). Вчера в j первое место занял также со®етский
Кракове на велотреке состоялась междуна. 
родная товарищеская встреча велосипеди
стов, в которой участвовали спортсмены 
Советского ()он)за, Польши, Чехословакии, 
Венгрии и Германской Демократической 
Республики.

Гонку с места на 1.000 метров вш грал 
соэетскжй велосипедист Р. Варгашкин. В 
гонке преследования на 4 тыс. метров

спортсмен Р. Чижиков. В спринтерской 
гонке победу одержал спортсмен Чехосло
вакии Масек, а командную гонку пресле
дования на 4 тысячи метров выиграли 
венгерские спортсмены.

Общекомандное первое место заняли со
ветские спортсмены. На втором месте ве
лосипедисты Венгрии, на третьем —  Че
хословакии.

Извещение
к  СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ ТОМСКОГО ГОРОДСКОГО СОВЕТА 

25 июня 1955 года, в 2 часа дня, в [ На рассмотрение сессии вносятся во- 
помещении областного лектория (про-; просы:
спект имени Ленина, 36) состоится^ Об ̂ итогах работы школ города за

I 1954— 1955 учебный год и о подготовкесостоится I _
третья сессия Томского городского Сове-1 коновому" уче^нш ну*!^ ' 
ха депутатов трудящихся пятого созыва. I 2. Органи.зационный вопрос.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Государственный заем развития народного 
хозяйства СССР (выпуск 1952 года)

СПРАВОЧНАЯ ТАБЛИЦА
, 5-го ТИРАЖА ВЫИГРЫШЕЙ,

состоявшегося 12 июня 1955 года в гор. Саранске.
Выигрыши выпа.’АИ на следующие номера серий и облигаций во всех разря

дах займа:
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120II5 1—50 500 125094 1—50 200 130629 1—50 200 134948 32*) 1.000
120275 16*) 1.000 125102 Ю*) 1.000 130657 1—50 200 134969 50*) 1.000
Ш300 18*) 1.000 125145 1—50 200 131045 37*) 1.000 135016 26*) 1.000
120770 17*1 1.000 125567 41*) 5.000 131055 13*) 1.000 135120̂ 21*) 5.000
120935 07*) 1.000 125597 38*) 1.000 131099 31*) 10.000 135339 13*) 1.000
121440 1—50 500 125764 1—50 500 131177 1—50 200 135345 22*) 5.000
121719 38*) 1.000 125790 04*) 1.000 131417 05*) 1.000 135423 31*) 1.000
121738 1—50 500 125899 02*) 5.000 131482 1—50 200 135459 17*) 1.000
121796 46*) 1.000 125965 46*) 1.000 131483 42*) 1.000 135556 23*) 10.000
121850 1—50 200 126055 46*) 1.000 131587 21*) 1.000 135923 1—50 200
122045 1—50 500 126147 07*) 1.000 131649 43*) 1.000 135966 07*) 1.000
122146 44*) 1.000 126211 24*) 1.000 131881 38*) 1.000 136302 02*) 1.000
122207 1—50 500 126267 1—50 200 131888 46*) 1.000 136306 36*) 1.000
122262 1—50 200 126442 1—50 200 131902 25*) 1.000 136331 12*) 1.000
122337 1—50 200 126816 1—50 200 132145 12*) 1.000 136445 46*) 1.000
122348 36*) 1.000 126910 1—50 200 132299 47*) 1.000 136514 16*) 1.000
122420 23*) 1.000 127072 35*) 1.000 132347 18*) 1.000 136683 1—50 500
122503 06*) 1.000 127115 03*) 1.000 132497 24*) 1.000 136735 1—50 200
122610 47*) 1.000 127197 26*) 1.000 132620 40*) 5.000 137265 49*) 1.000
122737 36*) 1.000 127375 1—50 200 132640 04*) 1.000 137310 43*) '1.000
122783 07*) 1.000 127528 1—50 200 132904 1—50 200 137332 1—50 200
123012 13*) 1.000 127588 33*) 10.000 132930 04*) 1.000 137384 10*) 1.000
123179 1—50 200 127676 26*) 1.000 132974 1—50 200 137387 07*) 1.000
123263 26*) 1.000 127731 1—60 500 133015 46*) 1.000 137580 1—50 200
123486 1—50 200 127884 35*) 1.000 133053 08*) 1.000 137711 03*) 1.000
123590 10*) 1.000 127957 Ю*) 1.000 133078 1—50 500 137717 П*) 1.000
123638 1—50 200 128368 48*) 1.000 133364 1—50 200 137767 39*) 10.000
123750 1—50 500 128405 1—50 200 133396 1—50 500 137855 28*) 1.000
123938 17*) 5.000 128511 23*) 1.000 133449 1—50 200 137947 1—50 500

‘ 124065 1—50 500 128545 14*) 1.000 133535 10*) 5.000 138064 1—50 500
124101 1—50 200 128641 29*) 1.000 133673 15*) 1.000 138076 08*) 1.000
124114 27*) 1.000 128815 17*) 1.000 133698 1—50 500 138092 04*) 1.000
124181 38*) 1.000 128915 1—50 500 133748 30*) 1.000 138132 40*) 1.000
124213 06*) 1.000 128950 08*) 1.000 133773 46*) 1.000 138259 27‘) 1.000
124225 1—50 200 129037 08*) 1.000 133820 23*) 1.000 138472 1—50 500
124416 01*) 1.000 129054 1—50 500 133889 4S*) 1.000 138517 1—50 200
124461 16*) 1.000 129152 39*) 1.000 134001 45*) 1.000 138550 27*) 25.000
124472 16*) 5.000 129371 1—50 200 134118 18*) 1.000 139181 15*) 1.000
124489 25*) 1.000 129480 1—50 200 134292 1—50 200 139431 1—50 200
124522 08*') 1.000 129516 23*) 5.000 134392 14*) 1.000 139541 1—50 500
124535 18*) 1.000 129524 1—50 200 134490 45*) 1.000 139565 1—50 200
124586 1—50 200 129840 16*) 1.000 134502 34*) 1.000 139772 1—50 500
124748 1—60 200 129962 1—50 200 134590 1—50 200 139869 1—50 200
125011 1—50 200 130266 1—50 200 134663 47*) 10.000 139951 19*) 5.000
125049
125071

25*)
1—50

1.000
200

130273
130538

1—50
1—50

200
200

134871 21*) 1.000 139990 37*) 1.000

*) Ha остальные 49 номеров облигаций этой серии выпали вьгагрьшга по 
200 рублей.

Управление гострудсберкасс 
и госкредита Томской области.

ПРИЕМ В ВЫСШИЕ УЧЕБНЫЕ ЗАВЕДЕНИЯ
• •

• •

• •

ТОМСКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. КУЙБЫШЕВА

«
• •

ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР СТУДЕНТОВ
• •
• •

тт

на 1955—1956 учебный год на следующие 
факультеты:

Историко-филологический, 
Экономико-юридический.
Биолого-почвенный.
Физический.
Радиофизический.
Механико-математический.
Химический.
Геолого-географический.

Срок обучения на всех факультетах 5 лет.
Условия приема—общие для вузов.

Запросы и заявления направлять по адресу: г. Томск, прос
пект имени Тимирязева, 3, университет, приемной комиссии, в #

• •
• •

• •

т о м с к и й  ГОСУДАРСТВЕННЫЙ
М Е Д И Ц И Н С К И Й  И Н С Т И Т У Т

ИМЕНИ В. М. МОЛОТОВА

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ

1»  «

на 1-й курс лечебного, санитарно-гигиенического, педиатрического 
и фармацевтического факультетов на 1955—19^ учебный год.

К экзаменам допускаются лица с законченным средним образованием. 
Лица, окончившие школу с золотой медалью, принимаются без экзаменов. 
Лица, окончившие школу с серебряной медалью, и отличники технику

мов сдают вступительный экзамен по физике с 1 по 5 августа. 
Прием заявлений с 20 июня. Консультации с 1 июля.

Приемные экзамены по русскому языку и литературе (письменно), фи
зике, химии и иностранному языку проводятся с 1 по 20 августа.

При институте имеются студенческая столовая и общежитие. 
Заявления подавать по адресу: гор. Томск, Московский тракт, 2, 

мединститут, директору.
К заявлению необходимо приложить: аттестат зрелости, подробную авто- 
•биографию, 3 фотокарточки, справку (для военнообязанных) об отноше

нии к воинской службе и указать факультет.
Паспорт предъявляется лично.

Yу
А Л

Y Y
А А

томский государственный педагогический институт 
О Б Ъ Я В Л Я Е Т  П Р И Е М  
студентов на факультеты:

Историко-филологический (отделения истории и русского 
языка и литературы).

Физико-математический (отделения математики и физики). 
Естествознания.
Иностранных языков (отделения английского и немец

кого языков).
Физического воспитания и спорта.

Институт готовит преподавателей для средних школ, пед
училищ и техникумов.

Срок обучения на всех факультетах 4 года.

YY
А А

Прием документов до 31 июля, вступительные экзамены с 1 августа. 
СщСправки даются по адресу: Томск, улица Киевская, 60, комната 13. Y Y

А А

КЕМЕРОВСКИМ г о р н ы й  ИНСТИТУТ ♦
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ НА 1-й КУРС

Институт готовит горных инженеров по 
разработке месторождений полезных 
ископаемых, строительству горных 
предприятий, горной электротехнике.

Срок обучения—4 года 10 месяцев.
Принятые в институт обеспечиваются стипендией—395 руб

лей, общежитием.
Правила приема—общие для всех втузов. 

Объявляется прием техников в группы ускоренной подго
товки, а также на вечернее отделение по специальности— 

разработка месторождений полезшАх ископаемых. 
Приемные экзамены с 1 по 20 августа.

Адрес: г. Кемерово, горный институт, приемная комиссия.

т о м с ки й  ОРДЕНА ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

♦ ♦

П О Л И Т Е Х Н И Ч Е С К И М  И Н С Т И Т У Т
имени с .  М. КИРОВА

О Б Ъ Я В Л Я Е Т  Н А Б О Р

♦ ♦

на 1955—1956 учебный год 
на первый курс следующих факультетов:

Радиотехнический.
Физико-технический.

Геологоразведочный.
Горно-зксплоатацаонный.

Горно-механический.
Обогащения а брикетирования углей. 

Механический.
Л имико-технологический.

Технологии цементного производства. 
Энергетический.

Электромеханический. 
Гидротехнического строите льства. 

Механизации

♦ ♦

♦ ♦

лесной промышленности. ♦ ♦

Прием заявлений 
К заявлению необходимо

Вечернее и заочное отделения 
(без отрыва от производства),

с 20 июня по 31 июля, 
приложить: документ об образо

вании (подлинник), подробную автобиографию, три фото
карточки (3X 4 см), медицинскую справку формы № 286, 
для окончивших техникум с отличием—справку о 5-процент- 

ной броне.
Заявления .направлять по адресу: г. Томск, проспект имени 

Тимирязева, 9, приемной комиссии.

т о м с к и й

электромеханический институт инженеров 
железнодорожного транспорта

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ СТУДЕНТОВ
Н А  С Л Е Д У Ю Щ И Е  Ф А К У Л Ь Т Е Т Ы ;

,1 . МЕХАНИЧЕСКИЙ.
Специальности: паровозы а паровозное хозяй

ство, вагоны и вагонное хозяйство, тепловозы 
и тепловозное хозяйство, строительные и до
рожные машины и оборудование.

2. ЭЛЕКТРИЧЕСКОГО ТРАНСПОРТА.
3. ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКИЙ.

Специальности: автоматика, телемеханика 
и связь на железнодорожном транспорте.

Срок обучения—5 лет. Условия приема—общие для вузов. 
Студенты обеспечиваются стипендией на общих основаниях, 

общежитием.
Студенты пользуются всеми правами железнодорожников. 

Запросы, заявления и документы: подлинный аттестат об 
образовании, автобиографию, три фотокарточки, медицин
скую справку, справку с места работы (для работающих) и 
с места жительства—направлять по адресу: г. Томск, прос

пект имени Ленина, 35, приемной комиссии.

i

« ♦
♦ Томский инженерно-строительный институт

♦ ♦ ♦
♦ ♦
♦

♦

го то в и т и н ж ен ор ов-стр ои телей  ш ирокого проф иля  
по опец и ал ьн о стя м ;

Промышленное и гражданское строительство. 
Автомобильные дороги.

’ Срок обучения—5 лет.
Заявления о приеме в институт с приложением соответствующих доку

ментов подаются до 31 июлй.
Приемные испытания по русскому языку и литературе (письменно), мате
матике (устно), физике и иностранному языку проводятся с 1 по 20 августа. 

Студенты, принятые в институт, обеспечиваются общежитием. 
Стипендия выдается на общих основаниях.

♦ ♦ ♦ Адрес института: г. Томск, Соляная площадь, 2, телефоны 26-55, 31-46.
♦

♦ ♦ ♦

Т Е А Т Р

Областной драматический театр 
имени В. П. Чкалова

22, 23 июня — «В сиреневом саду». 
24 июня последний раз в севоне — 

«Зыковы».
Начало спектаклей в 7 часов 30 ми

нут вечера.

Н И Н О

Кинотеатр имени М. Горького. 22 ию
ня — «Попрыгунья». Сеансы: 10. 11-50,
1- 40, 3-30, 5-20, 7-10, 9. 10-50. Для де
тей — «Дудочка и кувшинчик», «Козел- 
музыкаят», «Теремок».

Начало сеанса в 9 часов утра. 
Кинотеатр в городском саду. 22 июня 

днем — «Белоснежка и семь гномов». 
Сеансы: 11, 12-40, 2-20; вечером —
«Доброе утро». Сеансы: 4-30, 6-20,
8- 10, 10.

Клуб имени Сталина. 22 июня — 
«Попрыгунья». Сеансы: 4. 6, 8, 10.

Кинотеатр имени И. Черных. 22 июня. 
Большой зал — «Доброе утро». Сеан
сы: 11, 1, 3, 5, 7, 9. 11. Малый зал — 
«Сын пастуха». Сеансы: 10-30, 12-30,
2- 30. 4-30, 6-30, 8-30, 10-30.

Базе «Главторгодежда» требуется от
борщик трикотажных товаров.

Обращаться: г. Томск, улица Набе
режная реки Ушайки, 8.

2 —1

Типографии № 1 требуются: рабочий- 
формонос, подчитчик, ученик в цинко
графию.

Обращаться: г. Томск, улица Совео  ̂
ская, 47.

2 — J

Требуются плотники и лесорубы.
Обращаться: г. Томск, улица Равен

ства, 20, районная заготовительная кон
тора гормолзавода.

□  
П

□  □ □ □ □
□

ГОРСАД ЭСТРАДА
22 июня

ПРОЩАЛЬНЫЙ КОНЦЕРТ
ансамбля народной цыганской

песни и пляски.
; 9 часовНачало концерта 

вечера.
Билеты продаются в кассе летнего 
театра с 12 до 4 часов дня и с 6 до 

9 часов вечера.□
□
а а п о

□
D

□ □ □ □ □
Срочно требуются 2 рабочих на по

стоянную работу. Оплата труда сдельная.
Обращаться: г. Томск, улица Розы 

Люксембург, 8.
2 —1

Требуются: плотники, столяры, штука
туры, разнорабочие, возчики, грузчики.
Квартирами обеспечиваются.

Обращаться: г. Томск, переулок Сак
ко, 4, ремонтно-строительная контора 
Вокзального района.

Гр-н Мягков Вячеслав Владимирович, 
проживающий в г. Бобруйске, возбуж
дает дело о расторжении брака с гр-кой 
Кривошеиной Лилией Игаокентьевной, 
проживающей в г. Томске, улица Татар
ская, 20, кв. 1.

Дело подлежит расс.мотренню в народ
ном с}ще 1-го участка Куйбышевского 
района г. Томска.

Гр-н Черкаш1га Степан Гаврилович, 
проживающий в г. Томске, улица Ново- 
Киевская, 59, кв. 3, возбуждает дело о 
расторжении брака с гр-кой Писаревой 
Анной Гавриловной.

Дело подлежит рассмотрению в обла
стном суде г. Томска.

Томский инженерно-строительный институт объявляет

П Р И Е М  В А С П И Р А Н Т У Р У
на 1955 год по специальностям: 

основания и фундаменты н механика грунтов.
В аспирантуру принимаются лица не старше 40 лет, имеющие закон

ченное высшее образование.
Заявления принимаются с 10 июня по 1 сентября 1955 года. Вступи

тельные экзамены проводятся в течение сентября.
Заявления о приеме с гтриложеиием соответствующих документов пода

ются на имя дирщетора института по адресу: г. Томск, Соляная площадь, 2.

а

ИНСТИТУТ РАДИОТЕХНИКИ И ЭЛЕКТРОНИКИ 
АКАДЕМИИ НАУК СССР

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ В АСПИРАНТУРУ
С отрывом от производства 

по специальностям:
«РАДИОТЕХНИКА», «ЭЛЕКТРОНИКА», «РАДИОФИЗИКА».

К заявлению необходимо приложить следующие документы в 2-х эк
земплярах:

1. Нотариальную копию диплома.
2. Автобиографию.
3. Личный листок по учету кадров.
4. Две фотокарточки.
5. Справку о состоянии здоровья.
6. Копию доку-мента об отношении к воинской обязанности.
7. Характеристику с места работы.
8. Список печатных работ.
Поступающие в аспирантуру обязаны представить реферат по одному 

из разделов избранной специальности.
Прием заявлений по 1 сентября 1955 года.
Приемные испытания пронодятся на общих оаюваниях с 1 сентября 

по 1. октября 1955 года.
Адрес института: г. Москва, Моховая, 11 (здание бывшего физического 

факультета).
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